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Улучшить руководство 
соревнованием животноводов
Советский навоя с  исключитель

ным единодушием встретил поста
новление февральского Пленума ЦК 
КПСС и Закон «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан, 
ций», принятый на первой сессии 
Верховного Совета СССР.

В этих исторических документах 
разработаны коренные вопросы, 
имеющие важнейшее значение для 
социалистического сельского хозяй
ства и всей нашей страны, для 
выполнения программы коммуни
стического строительства, намечен
ной XX съездом КПСС.

В ответ на заботу Коммунисти
ческой партии колхозники и кол
хозницы, работники МТС и совхо
зов направляют свои усилия на 
успешное выполнение и перевыпол
нение планов, берут новые обяза
тельства в социалистическом со
ревновании по увеличению произ
водства и заготовок сельскохозяй
ственных продуктов.

Инициаторами соревнования за 
высокие надои молока в нашей об
ласти выступили доярки централь
ной фермы колхоза «Прогресс», 
Молчановского района, которой ру
ководит депутат Верховного Совета 
СССР Мария Афанасьевна Пчель
никова. Коллектив Фермы взял обя
зательство получить в 1958 году 
от каждой фуражной коровы по
3.000 килограммов молока.

Этот почин нашел горячую под
держку у работников животновод
ства области. Мастера высоких 
удоев — доярки колхоза «Победа», 
Кожевниковского района, — реши
ли получить не менее 3.250 кило
граммов молока от каждой коровы.

Доярки колхозов «Рассвет» и 
имени Калинина, Кожевниковского 
района, пересмотрели ранее при
нятые обязательства и решили на
доить к концу года в целом по кол
хозу по 3.000 килограммов моло
ка. на корову, в том числе не менее
1.000 килограммов к 1 Мая — 
Международному празднику трудя
щихся.

Знатные свиноводы области во 
главе с Артуром Звирбулисом из 
колхоза «Россия». Кожевниковского 
района, а также опытные свинар
ки тт. М. Кучугура из колхоза 
«Сибиряк», Бакчарского района, 
Н. Пренео из колхоза имени Мичу
рина, Колпашевского района, и 
А. Алгина из колхоза «Рассвет», 
Паинского района, борются за по
лучение 25 поросят на каждую 
свиноматку, за среднесуточный 
привес на откорме по 500—550 
граммов на голову.

Телятницы тт. Поспелова. Бань- 
кова и Лесовая из Кривошеинского 
района в этом году, сохранив всех 
телят, добились среднесуточного 
привеса' 925—950 граммов.

Чабаны Шеховцев из колхоза 
«Путь к коммунизму», Кожевни- 
ковскрго района, Герасжмчук из 
колхоза «Заря», Кривошеинского 
района, получили по 150—1G0 
ягнят на каждые 100 овцематок. 
Эти и многие другие чабаны полу
чают хороший настриг шерсти.

Известные всей области птични
цы Фарозя Абдульманова из колхо
за имени XX па.ртсъезда, Криво
шеинского района, Екатерина Лу
зина из колхоза имени Сталина, 
Колпашевского района, решили в 
этом году получить по 175 яиц на 
каждую курицу-несушку.

Соревнование животноводов ши
рится с каждым днем.

Партийные, комсомольские орга
низации обязаны повседневно зани
маться изучением и внедрением 
опыта передовиков.

«Нужна настойчивая органи
заторская работа, конкретная по
мощь каждому колхозу, — сказал в 
своем заключительном слове на 
первой сессии Верховного Совета 
СССР тов. Н. С. Хрущев. — Инте

ресы дела требуют по-новому орга
низовать пропаганду и внедрение 
опыта передовых хозяйств в прак
тику других колхозов.

Люди на конкретных примерах 
должны учиться интенсивному ве- 
дению'сельского хозяйства во всех 
отраслях: по зерну, по животно
водству, по кормодобыванию. При 
этом важно изучить не опыт вооб
ще, а конкретные достижения опре
деленного колхоза, района, систему 
мероприятий, применяемых в пере
довых хозяйствах».

Замечательную инициативу проя
вила передовая свинарка колхоза 
«Сибиряк», Бакчарского района, 
М. Кучугура. Она предложила счи
тать победителем в соревновании 
того, кто не только сам получит 
наибольшее количество поросят на 
свиноматку, но и поможет другим 
свинаркам добиться хороших ре
зультатов. М. Кучугура обязалась 
передать свой опыт другим свинар
кам, чтобы в целом по ферме в 
этом году получить не менее, чем 
по 25 поросят на свиноматку.

Начинание М. Кучугуры нашло 
широкую поддержку передовых жи
вотноводов — доярок Э. Трей из 
колхоза имени Ильича, Чаинского 
района, А. Ткаченко из колхоза име
ни Ленина, Парабельского района, 
свинарки А. Бондарь из колхоза 
«Авангард», Каргасокского района* 
и многих других.

Коллективы некоторых передовых 
ферм решили оказать помощь отста
ющим фермам. Так, доярки колхоза 
«40 лет Октября», Асиновского 
района, взяли шефство над отстаю
щей молочнотоварной фермой сосед
него колхоза «Заря». Свиноводы 
колхоза «Рассвет», Зырянского 
района, также решили помочь ра
ботникам отстающей свинофермы 
колхоза «Сибиряк» резко увеличить 
производство свиного мяса.

Надо широко распространить по
чин М. Кучугуры во всех районах, 
во всех колхозах, внедрить на всех 
фермах богатый опыт рязанских 
животноводов, опыт передовых кол
хозов, ферм, комплексных бригад и 
■лучших животноводов нашей обла
сти.

Между тем, опыт передовиков не 
везде как следует распространяется. 
Слабо, например, занимается рас
пространением опыта передовиков 
сельского хозяйства Пышкино-Тро- 
ицкий райком КПСС. Партийные 
организации не ведут настойчивой 
организаторской работы по внедре
нию в колхозное производство по
чина М. Кучугуры. В районе нема
ло работников сельского хозяйства 

- настоящих мастеров своего де
ла. Но их опыт не стал достоянием 
всех колхозников района.

Большое значение в борьбе за 
повышение продуктивности скота 
имеет осуществление принципа ма
териальной заинтересованности, в 
том числе и материальное поощре
ние передовиков.

В борьбе за увеличение произ
водства мяса, молока, яиц, шерсти 
и других продуктов многое зависит 
от колхозников, которые заняты 
подвозкой и приготовлением кор
мов, подвозкой воды и топлива, от 
механизаторов, специалистов и ру
ководителей колхозов и МТС. Необ
ходимо воспитывать у этих работ
ников чувство высокой ответствен
ности за выполнение обязательств, 
принятых в соревновании с Кеме
ровской областью на 1958 год.

Обязанность партийных органи
заций колхозов и МТС,. райкомов 
КПСС, руководителей советских и 
сельскохозяйственных органов, 
правлений колхозов — возглавить 
соревнование за резкое увеличение 
производства и заготовок продук
тов животноводства, организовать 
широкую массово-политическую ра
боту среди животноводов, создать 
им все условия для выполнения 
принятых обязательств.

Празднование 13 годовщины 
освобождения Венгрии

Парад и митинг в Будапеште

ВОЗЛОЖЕНИЕ ВЕНКА 
У БУДАПЕШТСКОГО ГОРКОМА 

ПАРТИИ
БУДАПЕШТ. 4  апреля. ( С п е ц ,  

к о р р .  Т А С С ) .  Сегодня Партийно- 
Правительственная делегация Со
ветского Союза во главе с Первым 
секретарем ЦК КПСС и Председате
лем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым возложила венок 
к мемориальной доске, установлен
ной на здании Будапештского го
родского комитета ВСРП в память 
славных защитников горкома, по
гибших смертью героев 30 октября 
1956 года во время осады здания 
контрреволюционерами.' На венке 
надпись: «От Коммунистической
партии Советского Союза».

На мемориальной доске золоты
ми буквами высечены имена 25 ге
роических сынов венгерского наро

да, отдавших свою жизнь за народ
ную власть. Среди них имена сек
ретаря горкома партии Имре Мезё, 
работника горкома Евы Каллаи, 
полковника Яноша Асталоша и 
других.

Прибыв на церемонию возложе
ния венка. Н. С. Хрущев сердечно 
и тепло приветствовал сына и дочь 
Имре Мезё. встретивших его с  
цветами. После возложения венка 
товарищ Н. С. Хрущев беседовал со 
вдовой Имре Мезё.

На церемонии возложения венка 
присутствовали секретарь ЦК 
ВСРП и первый секретарь Буда
пештского горкома ВСРП Дьердь 
Марошан и секретарь ЦК ВСРП 
Карой Кишш,

БУДАПЕШТ. 4 апреля. (ТАСС). 
По случаю 13-й годовщины осво
бождения Венгрии от гитлеровских 
захватчиков сегодня в Будапеште 
состоялся военный парад и массо
вый митинг трудящихся, посвя
щенный Дню освобождения.

В 9 часов 50 минут на трибуну, 
установленную на проспекте Дьердя 
Дожа, поднимаются: первый секре
тарь ПК Венгерской социалистиче
ской рабочей партии Янош Кадар, 
председатель Президиума ВНР 
Иштван Доби, председатель Револю
ционного Рабоче-Крестьянского 
правительства Ференц Мюнних и 
другие руководители партии и пра
вительства Венгрии. На трибуне — 
глава советской Партийно-Прави
тельственной делегации Первый 
секретарь ПК КПСС и Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и другие члены делегации. 
Собравшиеся сердечно приветству
ют руководителей партии и прави
тельства Венгрии и советских го
стей.

Парад принимал министр оборо
ны ВНР генерал-полковник Геза 
Ревес.

После окончания парада начался 
митинг, который краткой речью 
открыл секретарь ЦК и Будапешт
ского горкома ВСРП Дьердь Маро- 
шан, тепло приветствовавший от 
имени трудящихся Будапешта по
сланцев советского, народа-освобо- 
дителя — советскую Партийно- 
Правительственную делегацию во 
главе с Н. С. .Хрущевым.

На митинге выступили Шандор 
Бообей от имени Будапештской 
организации комсомола и Палне 
Болоньи от имени Союза женщин.

Слово предоставляется Яношу 
Кадару, тепло встреченному соб
равшимися.

4 апреле 1945 года, когда побе
доносно продвигавшаяся Советская 
Армия изгнала с территории нашей 
страны последние остатки гитле
ровских орд. сказал Янош Кадар_, 
открылась новая глава в нашей 
национальной истории. В годовщи
ну этого дня мы торжественно от
мечаем, что родилась свободная и 
независимая Венгрия, что перед 
нами открылся широкий путь об
щественного прогресса, и одновре
менно отмечаем нерушимую венге
ро-советскую дружбу. День 4 апре
ля несокрушимой силой фактов до-, 
называет, что наша национальная 
независимость, дело нашего обще
ственного прогресса и венгеро-со
ветская дружба тесно связаны 
друг с другом и неотделимы друг 
от друга.

Венгерский народ, сказал Янош 
Кадар, любит Советский Союз ис
кренне и глубоко, так как благо
даря ему в 1945 году он вновь — 
и теперь уже окончательно — смог 
встать на путь, на который он 
уже вставал во время существова
ния Венгерской Советской Респуб
лики в 1919 году. Он любит Со
ветский Союз, так как благодаря 
ему он стал свободным и независи
мым. так как Советский Союз по
могает ему оставаться свободным и 
независимым, а также потому, что

он играет большую роль в том, что 
наша страна за 13 лет из отсталой 
аграрной страны превратилась в 
промышленно развитую страну, на
род которой живет лучше, культур
нее. чем когда ,бы то ни было на 
протяжении своей истории.

Товарищ Марошан затем предо
ставляет слово Н. С. Хрущеву. 
Участники митинга долго и горячо 
аплодируют главе советской деле
гации. Над площадью перекаты
вается мощное ура и дружествен
ные возгласы: «Да здравствует то
варищ Хрущев».

По поручению Центрального Ко
митета Коммунистической’ партии 
Советского Союза. Совета Минист
ров и Президиума Верховного Сове
та СССР Н. С: Хрущев передал 
участникам митинга и в их лице 
всему братскому венгерскому наро
ду горячий дружественный привет 
от трудящихся Советского Союза.

Недруги венгерского народа, ска
зал Н. С. Хрущев, не останавли
ваясь перед грубой ложью и кле
ветой, пытаются отрицать или хотя 
бы умалить те крулкые успехи, ко
торые достигнуты трудящимися 
Венгрии за 13 лет народной вла
сти. Но это — обреченные попыт
ки! Никому и никогда не удастся 
ввести в заблуждение народ, кото
рый завоевал подлинную свободу и 
демократию!

Далее Н. С. Хрущев сказал:
Мятеж, организованный извне, 

причинил вашей стране немалый 
ущерб. Но он не мог, конечно, 
остановить и не остановил продви
жения Венгерской Народной Рес
публики по пути  социалистическо
го строительства.

Главное и решающее в успехах 
Венгерской Народной Республики 
состоит в том. что строительство 
социализма в Венгрии возглавляет 
закаленная в борьбе марксистско- 
ленинская партия. Венгерский ра
бочий класс по праву видит в ней 
свою водную партию, неразрывно 
связанную с трудящимися, с наро
дом.

Венгерская социалистическая ра
бочая партия хранит верность 
марксизму-ленинизму, идеям борь
бы за социализм, сочетает любовь 
в своей родине с идеями пролетар
ского интернационализма. В этом— 
ее великая сила, источник ее успе
хов.

Мы горячо, от всей души жела
ем Венгерской социалистической 
рабочей партии дальнейших успе
хов в ее огромной и разносторонней 
деятельности.

Быстрая нормализация обстанов
ки в Венгрии, отметил далее 
Н. С. Хрущев,' явилась ярким до
казательством того, что нельзя по
вернуть вспять развитие той стра
ны. которая стала на путь социа
лизма. что единство, сплоченность 
и братская взаимопомощь стран 
социалистического лагеря пред
ставляют собой величайшую силу.

Остановившись на успехах внут
ренней и внешней политики Совет
ского Союза, Н. С. Хрущев заявил: 
в тесном содружестве с другими со. 
циалистическими странами, пле

чом к плечу со всеми миролюбивы
ми народами мира Советский Союз 
прилагает величайшие усилия 
целях предотвращения новой вой
ны. Но мир не придет сам по себе, 
его нужно завоевать в упорной, 
активной борьбе против сил агрес
сии, войны и разрушения. Эту 
истину все более усваивают миро
любивые люди во всех странах зем
ного шава.

Вы знаете, что’ на днях Верхов
ный Совет Советского Союза при
нял п̂остановление об односторон
нем прекращении нашей страной 
испытаний атомного и водородного 
оружия. Верховный Совет СССР 
призвал Соединенные Штаты Аме
рики и Англию последовать его 
примеру. Это исторпческое реше
ние приветствовал весь мир, в том 
числе народы США и Англии.

От имени народов Советского 
Союза, сказал Н. С. Хрущев, от 
имени Советского правительства я 
обращаюсь к президенту' США гос
подину Эйзенхауэру, к премьер-ми
нистру Великобритании̂  господину 
Макмиллану — последуйте приме
ру Советского Союза, покажите на 
деле вашу добрую волю. Это осча
стливило бы человечество, эта бла
городная акция осталась бы в ве
ках. Мы рассматриваем прекраще
ние испытаний ядерного оружия 
как первый шаг в полному разору
жению. в созданию условий обес
печения мира во всем мире, как 
путь к обеспечению мирного со
существования, мирного соревнова
ния двух систем. Решение этого 
жизненно важного вопроса способ
ствовало бьт решению и других на
зревших международных проблем.

Н. С. Хрущев сказал в заключе
ние:

Главная наша задача — укрэ 
пить мир. Социалистический ла
герь — оплот мира. Наш лагерь 
поддерживают все миролюбивые 
народы, все прогрессивное челове
чество. Сознавая ответственность 
гой исторической миссии, которая 
выпала” на социалистические стра
ны, мы и впредь будем вместе 
твердо идти по пути мира и социа
лизма.

Заканчивая речь, Н. С. Хрущев 
провозгласил здравицы в честь 
трудящихся столицы народной 
Венгрии — Будапешта, в честь 
Венгерской Народной Республики— 
надежного звена могучего социа
листического лагеря, в честь Рево
люционного Рабоче-Крестьянского 
правительства Венгерской Народной 
Республики. Венгерской социали
стической рабочей партии и неру
шимой братской дружбы венгер
ского и советского народов.

Закрывая митинг, Дьердь Маро
шан просит товарища Хрущева пе
редать советскому народу самый 
горячий, братский привет и поже
лания успехов в его труде и борь
бе за .дойр. Нал площадью снова 
гремят ура и здравицы в честь 
нерушимой советско-венгерской 
дружбы.

Праздничный митинг закончился 
пением партийного гимна Интерна
ционал.

Навстречу Первомаю

У НАРЫМСКИХ 
СПЛАВЩИКОВ

ш

:

В ЕСНА идет на север об- 
' ласти. Скоро вскроются 

многочисленные таежные ре
ки. и по ним пойдут плоты 
леса.

Много дел сейчас у сплав
щиков Пиковского участка На- 
рымской сплавной конторы. 
Они ремонтируют лебедки, со
оружают боны, проводят дру
гие подготовительные работы. 
Суда, зимующие на участке, 
в основном готовы к навига
ции. В течение зимы построе
но' свыше 2.50Q Метров на
плавных сооружений. Произво
дится ремонт лодок и строи
тельство неводников. Сплав
щики борются за то, чтобы за
кончить все подготовительные 
работы к 10 апреля.

В этом году на участке бу
дут открыты погрузочные рей
ды в Копыловке и Усть.Пиков- 
ке.

В Копыловке на первые 
баржи будут грузить продук
цию местного шпалозавода. 
Сейчас на склад завода по уз
коколейным линиям доставля
ются вагонетки, груженные 
шпалами. Вместе со старшим 
мастером Альбертом Кутако- 
вым среди штабелей, от кото
рых пахнет свежей древесной 
смолой, ходит представитель 
Министерства путей сообще
ния. Он придирчиво осматри
вал продукцию завода. Качест
во ее высокое. Шпалы, изго
товленные здесь, весной будут 
погружены в баржи и достав
лены на Томский шпалопропи
точный завод. А  потом строи
тели уложат их под стальные 
нити железнодорожных маги
стралей.

...Цех шпалопиления. Около 
станка стоит бригадир Моисей 
Евдокимович Сысоев. Его 
бригада выдает за смену до 
900 шпалоединиц. перевыпол
няя нормы в полтора раза. В 
этом— большая заслуга раскря. 
жевщика комсомольца Федора 
Марасанова: он быстро и чет

ко выполняет свои обязанно-
сти.

С осени на склад сырья бы. 
ли выкатаны' из воды десятки 
тысяч кубометров древесины. 
Здесь были настоящие горы 
леса. В течение зимы почти 
весь лес распилен. Лучше всех 
трудится на подаче леса 
бригада Павла Петровича 
Гранкина. Трелевочная лебед
ка подает пакеты бревен к 
вагонетке. Павел Петрович, 
орудуя ломом, умело разбира
ет штабеля. Лебедка не про
стаивает. Около вагонетки ра
ботает комсомолец Александр 
Макаров, хорошо освоивший 
свою профессию.

В поселке сплавщиков, ря
дом со старым корпусом заво
да, на берегу Кети вырастают 
корпуса электростанции и це
ха шпалопиления. Рабочие 
стараются быстрее пустить в 
эксплуатацию новый цех. по
тому что это позволит давать 
стране еще больше шпал.

Сейчас на заводе только и 
разговору, что о приближаю, 
щемся сплаве леса. Скоро сотни 
людей выйдут к местам скат
ки древесины и на погрузоч
ные рейды. Пиковский сплав- 
участок будет отгружать шпа
лы и круглую древесину, ко
торая поступит сюда с нижних 
складов Колпашевского лес
промхоза. Нарымские сплав
щики готовятся встретить на
чало сплавных работ во все
оружии. Они стали на пред
майскую вахту и значительно 
перевыполняют суточные за
дания'.

На снимке: один из лучших 
бригадиров Копыловского 
шпалозавода М. Е. Сысоев 
(справа) обсуждает итоги дня 
о раскряжевщиком Ф. Мара, 
сановым.

“  Сегодня дали полтора 
плана. •— говорит бригадир.

— Наша обычная норма, —; 
отвечает ему раскряжевщик.

‘ Текст и фото
П. КОЛОТОВКИНА.

ПШ1ШШМШ1ШШ-

О движении второго искусственного спутника Земли
На шесть часов утра 5 апреля 

второй искусственный спутник со
вершил 2.224 оборота вокруг Зем
ли.

При чистом, безоблачном небе 
второй спутник можно наблюдать

после захода Солнца в интервале 
от 59 градуса до 65 градуса север
ной широты и перед восходом 
Солнца от 55 градуса до 63 граду
са южной широты.

В пунктах, расположенных се
вернее или южнее указанных ин
тервалов широт, возможно наблюде
ние второго спутника под неболь
шими углами к горизонту.

(ТАСС).

Пятая областная профсоюзная конференция
Вчера в помещении Дома ученых начала работу пятая областная 

профсоюзная конференция.
Делегаты единодушно избрали почетный президиум конференции — 

Президиум ЦК КПСС.
Утверждена повестка дня:
1. Отчет о работе областного совета профсоюзов и отчет ревизионной 

комиссии.
2. О проекте народнохозяйственного плана Томской области на 

1959—1965 гг. (Доклады областной плановой комиссии и совета на
родного хозяйства).

3. Выборы областного совета профсоюзов, ревизионной комиссии и 
делегатов на XII съезд профессиональных союзов СССР.

 ̂Вчера конференция заслушала и обсудила отчетный доклад о работе 
областного совета профсоюзов, с которым выступил председатель обл- 
совпрофа тов. Ш е л я к о в ,  и доклад ревизионной комиссии, который сде
лала председатель комиссии тов. П а в л о в с к а я .  ;i

Сегодня конференция продолжает свою работу.

ПОДГОТОВКА 
К ВЕСЕННЕМУ 

СЕВУ В новых условиях и работать будем
по-новому: лучше, производительнее

☆ ☆

С  Б О Л Ь Ш И М  У Д О В Л Е Т В О Р Е Н И Е М
С , большим удовлетворением 

встретили трудящиеся Зырянского 
района решения первой сессии Вер
ховного Совета СССР В колхозах, 
МТС, на предприятиях проходят 
собрания трудящихся, посвященные 
обсуждению материалов сессии.

— Принятие сессией Закона о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций,—сказал сек
ретарь парторганизации колхоза 
имени Дзержинского тов. Локшин, 
— это новое проявление заботы со
циалистического государства о кол
хозном крестьянстве, о дальнейшем 
укреплении экономики колхозов. 
Наше сельское хозяйство теперь 
даст еще больше продуктов земле
делия и животноводства.

Тов. Локшин говорит о глубоком 
удовлетворении, с которым встрети
ли колхозники сообщение о назна
чении тов. Н. С. Хрущева Предсе
дателем Совета Министров СССР.

Колхоз имени Дзержинского при
обрел необходимую технику, при
нял в члены колхоза всех тракто
ристов. Хлеборобы взяли обязатель
ство провести восенний сев за 10 
— 12 рабочих дней и добиться по
лучения 100-пудового урожая.

Горячо одобрили решения первой 
сессии Верховного Совета СССР кол
хозники сельхозартели имени 
Свердлова.

Выражая думы и чаяния колхоз
ников, председатель правления
С. И. Муносов сказал:

—Все мы от всей души привет
ствуем постановление Верховного 
Совета СССР о прекращении Совет
ским Союзом испытаний атомного и 
водородного оружия.

Обсуждая исторические решения 
первой сессии Верховного Совета 
СССР, трудящиеся района еди
нодушно одобряют итоги работы 
Верховного Совета СССР, берут по
вышенные обязательства.

На 20 процентов больше нормы
Механизаторы нашей МТС с 

большим воодушевлением встретили 
решения сессии Верховного Совета 
СССР. В ответ на заботу партии и 
правительства трактористы обеща
ют сделать все зависящее от них, 
чтобы отлично поовести весенний 
сев.

Механизаторы бригады тов. 
А. Козюберда из Пудинской МТС 
обсудили письмо трактористов 
бригады тов. Филюшина из колхоза 
имени Чапаева. Кожевниковского

района, ж одобрили их призыв ши
роко развернуть социалистическое 
соревнование за высокую культуру 
земледелия и лучшее использование 
техники.

Бригада тов. Козюберда взяла 
обязательство перевыполнять днев
ную норму на пахоте на 20 про
центов, на севе и культивации — 
на 10 процентов.

П .  П О Ч И К А Е В ,
с е к р е т а р ь  п а р т о р г а н и з а ц и и  

П у д и н с к о й  М Т С .

☆ ☆ ☆

Поддерживаем почин бригады 
тов. Филюшина

Обсудив открытое письмо трак
тористов бригады тов. Филю
шина из колхоза имени Чапаева, 
Кожевниковского района, мы, трак
тористы пятой тракторной бригады 
колхоза имени Ленина, включаемся 
в социалистическое соревнование 
за высокую культуру земледелия 
и лучшее использование техники.

Берем на себя такие обязатель
ства: довести ежесменную выработ
ку всех механизаторов нашей 
бригады до 110 процентов нормы. 
В период весеннего сева каждый 
тракторист будет вспахивать за 
смену на 0,5 гектара, засевать на

4 гектара больше, чем положено по 
норме. Весенний сев закончим в 
12 рабочих дней. Добьемся получе
ния урожайности зерновых в сред
нем не менее 12 центнеров зерна 
в амбарном весе. 4 центнеров льно
семян. Сэкономим 5 процентов го
рючего.

Особое внимание обратим на ка
чество полевых работ.

Вызываем на соревнование трак
тористов шестой тракторной брига
ды нашего колхоза.

Бее мы очень рады, что техника 
передана в колхозы. Приложим все 
силы к тому, чтобы обеспечить 
высокопроизводительное использо

вание техники. Горячо одобряя ре
шения сессии Верховного Совета 
СССР, обещаем провести весенний 
сев в лучшие агротехнические сро
ки, с отличным качеством.

В .  Г Л А Д К И Х ,  
б р и г а д и р  т р а к т о р н о - п о л е в о д ч е 

с к о й  б р и г а д ы .
Ф .  Ч Е К У Ш И Н .  

у ч е т ч и к .
Л .  К А Н А Х И Н ,  В .  Г О Р Б ,

Л .  Л И Т В И Н О В ,
И .  Г Р Е Б Е Н Н И К О В ,

А . А Л Е Х И Н .  А .  Б Е Н Д Е Р ,  
т р а к т о р и с т ы  

к о л х о з а  и м е н и  Л е н и н а ,  
М о л ч а н о в с к о г о  р а й о н а .

Добьюсь, чтобы и мой напарник 
хорошо работал

Паотия и правительство создают 
все условия для дальнейшего раз
вития сельскохозяйственного про
изводства. Наш долг,— в новых 
условиях, когда техника передана 
в колхозы и мы стали колхозника
ми, трудиться еще лучше.

Трактористом я работаю с 1946 
года. За эти годы в нашем колхозе 
«Рассвет» резко поднялась уро
жайность, успешнее стало разви
ваться общественное животноводст
во. В 1957 году бригада Н. Фаде
ева в среднем с каждого гектара по. 
лучила по 17,3 центнера зерновых.

Мы хотим сделать, чтобы такой 
урожай в этом году был получен в

среднем по всему колхозу. Это 
вполне возможно, если мы все бу
дем работать так, как механизато
ры бригады тов Филюшина из Ко
жевниковского района,

Горячо одобряю их начинание и 
включаюсь б соревнование за пере
выполнение сменных норм выра
ботки. '*■

Механизаторы нашей бригады ре
шили в предельно сжатые сроки 
провести весенний сев. Я обязуюсь 
на предпосевной обработке давать 
сверх нормы до 5 — 7 гектаров, 
засевать на 8 — 9 гектаров боль

ше нормы при высотам качестве 
работ.

Я также поддерживаю почин 
бакчарской свинарки Марии Кучу
гуры. которая решила помочь от
стающим свинаркам своей фермы и 
вместе с ними обеспечить высокие 
показатели в целом по ферме. Это 
очень хорошее, важное дело. Сде
лаю все необходимое, чтобы и мой 
напарник тов Цыганков имел та
кие же. как и я, показатели в сво
ей работе.

А. Р Ы Ж К О В ,
т р а к т о р и с т  к о л х о з а  « Р а с с в е т » ,  

З ы р я н с к о г о  р а й о н а .
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

УСИЛИТЬ ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВО 
ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ

Прошел год, как был организо
ван Аргат-Юльский леспромхоз. 3а. 
это время здесь сложился дружный 
работоспособный коллектив, пред
приятие оснастилось новой техни
кой, выросли замечательные ма
стера лесозаготовок. Леспромхоз 
выполнил годовой план на 106 
процентов.

Однако в прошлом году мы не 
выполнили своего обязательства — 
довести комплексную выработку на 
каждого списочного рабочего до 
500 кубометров Выработка соста
вила лишь 427 кубометров.

Плохо работал леспромхоз и в 
начале года. В январе было недода
но государству 6 тысяч кубометров 
леса.

В этом году рабочие Асиновского 
леспромхоза вызвали коллектив на
шего леспромхоза на социалистиче
ское соревнование. Мы приняли 
вызов и обязались годовой план 
выполнить к 16 декабря и дать 
сверх плана 14 тысяч кубометров 

9 Меса. Решено довести годовую 
комплексную выработку на каждо
го списочного рабочего до 500 ку
бометров.

Партийная и профсоюзная орга
низации направили внимание кол
лектива рабочих на успешное вы
полнение взятых обязательств, по
вышение производительности труда.

В нашем леспромхозе все шире 
применяется работа малыми комп
лексными звеньями. Одним из 
инициаторов создания малых ком
плексных звеньев в нашем лес
промхозе является тракторист Ар- 
гат-Юльского лесопункта молодой 
коммунист Иван Крот. Если рань
ше дневная выработка на рабочего 
составляла 4—6 кубометров, то при 
переходе на работу малыми комп
лексными звеньями выработка до
стигла 9—12 кубометров.

Рабочий комитет совместно с ин
женерно-техническими работниками, 
тщательно изучив организацию 
труда в звене Ивана Крота, распро
странил его опыт в других лесо
пунктах. Сейчас все лесопункты 
нашего леспромхоза работают малы
ми комплексными звеньями. При 
внедрении малых комплексных 
звеньев в Аргат-Юльском лесопунк
те, например, высвободился ряд ра
бочих и был открыт второй ма
стерский участок.

Большую роль в повышении 
производительности труда играет 
метод одиночной валки леса без 
помощника. Этот метод применяет
ся на двух лесопунктах: Аргат-
Юльском и Улу-Юльском. Но плохо 
У нас, с внедрением прогрессивных 
методов труда в Альмяковском ле
сопункте. Здесь еще не нашла при
менения одиночная валка леса, не 
организована хлыстовая вывозка 
леса, половина рабочих пункта за
нята на вспомогательных работах.

Этот лесопункт самый отстаю
щий в леспромхозе. В январе он да
вал всего по 150—180 кубометров 
леса в сутки. Туда выезжала груп
па работников леспромхоза, в со
ставе которой были представители 
рабочего комитета. Выяснилось, что 
основными причинами отставания 
лесопункта были низкая трудовая 
дисциплина и недостатки в орга
низации труда.

Рабочком помог цеховому коми
тету организовать действенное со. 
циалисгическое соревнование рабо

чих. С нарушителями трудовой много серьезных недостатков. Мы 
дисциплины повели решительную еще слабо боремся за повышение 
борьбу. производительности труда, мало

Меры, принятые администрацией проявляем инициативы и настой- 
и общественными организациями чивости во внедрении в производ- 
леспромхоза, помогли коллективу ство прогрессивных методов труда, 
лесопункта преодолеть отставание, плохо занимаемся, распространением 
Оейчас лесопункт дает в день по передового опыта. Созданные на 
300—330 кубометров. лесопунктах постоянные производ-

Основное внимание рабочего ко- етвенные совещания по-настоящему 
митета сосредоточено сейчас на еще не начали свою работу, 
организации социалистического со- | g0 всех этях недостатках в пер- 
ревнования. У нас организовано вую оЧередЬ повинен, конечно, ра- 
соревнование между лесопунктами, бочий комитет Но многие из них 
мастерскими, участками, рабочими были бы своевременно устранены, 
основных профессии. Передовые если бы партийное бюро и его се- 
рабочие по примеру знатного max- j кретарь тов. Зырянов более глубоко

и повседневно вникали в работу

П о с троит  в  текущет г о д у  в  То тс же
120 тысяч квадратных тетров жжлъм!
Н е 4, а 5 домов построим

Вызываем на соревнование 
коллектив электролампового завода

Y

Откликаясь на почин комплекс- ителям наши , «горьковчане» —

тера Николая Мамая взяли обяза
тельства ; систематически перевы
полнять сменные задания. Тракто
ристы тг. Крот, Кара, Метц, валь
щики тт. Сериков. Цедин и дру
гие, встав на вахту в честь выбо
ров в Верховный Совет СССР, еже
дневно выполняли задания на 150 
—170 процентов. Не снижают сво
ей трудовой активности они и сей
час.

Рабочий комитет, цеховые коми
теты придают важное значение 
гласности соревнования. При Ар- 
гат-Юльскбм лесопункте, например, 
создана радиогазета, которая вы
пускается два раза в неделю. В ра
диогазете подводятся итоги сорев
нования лесозаготовителей. сооб
щается о передовиках, рассказы
вается об опыте лучших рабочих. 
Кроме того, выпускается «Комсо
мольский телевизор», который бы
стро откликается на злободневные 
вопросы’ жизни коллектива.

В Альмяковском лесопункте ито
ги соревнования подводятся еже
дневно, заносятся на доску пока
зателей и сообщаются по радио.

Рабочий комитет совместно с ад
министрацией разработал условия 
социалистического сор е вн о в ан и я.
Например, комплексному эвену, за
нявшему первое место в соревнова
нии за полмесяца, вручаются пере
ходящий вымпел и денежная пре
мия.

Организация действенного сорев
нования, внедрение в' производство 
прогрессивных методов труда по
зволили леспромхозу успешно спра
виться с выполнением квартально
го плана лесозаготовок. Кварталь
ный план выполнен на 104,5 про
цента.

Оживлению профсоюзной работы 
в нашем леспромхозе способствова
ло постановление декабрьского 
Пленума ЦК КПСС «0 работе про
фессиональных союзов СССР». В 
последнее время профсоюзная орга
низация и, а частности, рабочий 
комитет стали более глубоко вни
кать в производственные дела кол
лектива.

Представители профсоюзной орга
низации принимают участие в раз
работке перспективного плана лес
промхоза, в разработке норм труда, 
участвуют при решении вопросов о 
найме и увольнении рабочих, в ор
ганизации техники безопасности.

После декабрьского Пленума ПК 
КПСС улучшилось и партийное ру
ководство профсоюзной организаци
ей. Партийное бюро стало больше 
оказывать помощи профсоюзной ор
ганизации, рабочему комитету.

Однако в работе профсоюзной ор
ганизации, рабочего комитета есть

профсоюзной организации, направ
ляли и поддерживали инициативу 
рабочего комитета.

Я молодой профсоюзный работ
ник. Мне нужна конкретная по
мощь со стороны партийного бюро.
Но я ее не всегда получаю. Эа вре
мя моей работы председателем ра
бочкома партийное бюро ни разу 
не заслушало отчет о работе рабоч
кома. А необходимость в этом есть.
Плены бюро смогли бы дать рабо
чему комитету много ценных сове
тов. как улучшить дела в профсо
юзной организации.

Непонимание важности профсо
юзной работы У некоторых комму- j обязательстве, мы составили гра- 
нистов проявляется и в том, что фик работ и не отступаем от него.

Основной материал — деревянные

ной бригады тов. Тумайкина из 
УНР-787, мы оешпли в 1958 г. 
п о с т р о и т ь  н е  4 .  к а к  п р е д у с м о т р е н о  

п л а н о м ,  а  5  в о с ь м и к в а р т и р н ы х  ж и 

л ы х  д о м о в  и  с д а т ь  и х  в  с л е д у ю щ и е  

с р о к и :  п е р в ы й  —  в  к о н ц е  и ю н я ,  

в т о р о й  —  в  и ю л е ,  т р е т и й  —  в  а в 

г у с т е ,  ч е т в е р т ы й  —  в  к о н ц е  о к 

т я б р я .  п я т ы й  —  2 0  д е к а б р я .

Сейчас ремонтно-строительный 
цех и будущие жильцы строят три 
дома. Первый и второй уже подве
дены под крышу, на третьем ру
бятся стены. Как только оконча
тельно закончим коробку первого 
дома, начнем рубить стены четвер
того.

Чтобы ускорить строительство, 
мы возвели стены третьего дома на 
клетках.' не заложив фундамент. 
Так поступили и с четвертым. Как 
только грунт растает, мы проложим 
траншеи, уложим фундамент и опу
стим на него готовый сруб.

С учетом сроков, принятых в

они нерегулярно платят профсоюз
ные взносы. Так, коммунисты 
Н. Килия и Аненков по нескольку 
месяцев не платят членские взно
сы, а партийное бюро мирится с 
этим.

Успешное решение производст
венных задач, стоящих перед всем 
коллективом леспромхоза, перед 
профсоюзной организацией, требу
ет дальнейшего улучшения пар
тийного руководства профсоюзной 
организацией.

В .  Ж Е Х А Н О В ,  
п р е д с е д а т е л ь  р а б о ч к о м а  А р г а т -  

Н З л ь с к о г о  л е с п р о м х о з а .

брусья — готовим сами. Специаль
ная бригада будущих жильцов до
мов заготавливает лес. В бригаде 
очень хорошо трудятся рабочие 
шлифовального пеха тт. Темников 
и Михель, из инструментального 
цеха — тов. Куц, из кузнечного— 
тов. Кра-вцов и другие. Они пере
выполняют нормы, лес на строи
тельство поступает бесперебойно.

Наши кадровые строители не от
стают от них. На 160—180 про
центов ежесменно выполняют нор
мы бригады плотников тт. Чучупа- 
лова. Родина, Ильина. С большим 
желанием помогают кадровым стро-

бригадир штамповщиков кузнечного 
цеха тов. Самарин, работник куз
нечного' цеха тов. Май, мастер ро
ликового цеха тов. Баландин. Они 
освоили профессию плотника и не 
отстают от тех, кто их обучил ма
стерству.

У строителей жилых домов есть 
и затруднения. Ремонтно-механиче
ский цех завода (главный инженер 
тов. Кучевский) задерживает ре
монт рейсмусного станка. Из-за 
этого задерживается настил полов.

В лесосеке, где заготавливается 
лес, есть пилорама. На ней можно 
готовить брус. Но она- не действует. 
Вопрос о ее пуске стоял и на парт
бюро завода, и на собрании ре
монтно-строительного цеха. При
нимались хорошие решения, но пи
лорама так и не работает.

Сильно снижают качество строи
тельства плохие столярные изде
лия. Мы готовим их из сырой дре
весины. так как к сушилке не под
веден паропровод.

Ликвидировать недостатки, повы
сить качество и темпы строитель
ства нам поможет соревнование. 
Мы вызываем на соревнование кол
лектив электролампового завода, 
которому предстоит в текущем го
ду сдать четыре 8-ква-ртирных до
ма.

По поручению коллектива ре
монтно-строительного цеха под
шипникового завода и работников 
предприятий, участвующих в строи
тельстве:

Н .  И Л Ь И Н ,  М. Ч У Ч У П А Л О В ,
Г .  Р О Д И Н ,  б о и г а д и р ы  п л о т н и 
к о в ,  А .  Л О З О В О Й ,  м а с т е р  у ч а 
с т к а ,  В .  П У С Т О Р Ж Е В Ц Е В ,  
п а р т о р г  р е м о н т н о - с т р о и т е л ь н о 
г о  ц е х а  п о д ш и п н и к о в о г о  з а 

в о д а .

Нас подводят 
работники комбината

ПО ПРИМЕРУ МАРИИ КУЧУГУРЫ
Берем шефство над свинофермой колхоза 

„Путь к коммунизму11
Работники 

колхоза от
свинофермы нашего свинарнике. Содержание животных
души поддерживают 

призыв свинарки из колхоза «Си
биряк», Бакчарско-го района, Ма
рии Кучугуры. Долг всех передо
вых животноводов передать 
свой опыт другим, научить их ра
ботать лучше.

Коллектив нашей фермы в прош
лом году получил в среднем по 18 
поросят на свиноматку.

Мы стараемся строго соблюдать 
все зоотехнические правила ухода 
за свиноматками и выращивания 
поносят.

Чтобы свиноматки не прохола- 
щивались. случку проводим в пер
вую охоту, на 4-й или 5-й день 
после отъема поросят, повторное 
покрытие производим через 10—12 
часов. За супоросными матками 
старательно ухаживаем и хорошо 
их кормим.

Свиньи размещены в типовом

— клеточное. Клетки регулярно 
чистим, кладем туда сухую под
стилку. Организовано трехразовое 
кормление жйзбтных. Каждая сви
номатка получает по 3 килограмма 
картофеля, такое же количество 
турнепса, 4 килограмма кукуруз
ного силоса, по 1,5 килограмма 
концентрированных кормов.

В первый день после опороса да
ем маткам жидко замешанную ов
сянку, а затем постепенно вводим 
в рацион другие корма. На полный 
рацион переводим маток на 5—6-й 
день после опороса.

Каждая свинарка принимает по
росят от закрепленных за ней сви
номаток. После того, как поросята 
обсохнут, подсаживаем их к маткам 
(слабых к более молочным соскам).

Слабых поросят сразу же начи
наем подкармливать коровьим мо

локом: вначале даем по 50 граммов 
в сутки, а затем постепенно норму 
увеличиваем. С месячного возраста 
поросята получают обрат, овсяный 
кисель, понемногу вареного карто
феля. В рационе молодняка обяза
тельно есть рыбий жир.

В этом году берем обязательство 
получить от каждой свиноматки не 
менее, чем по 22 поросенка.

В соседнем с нами колхозе «Путь 
к коммунизму» в прошлом году по
лучено меньше десяти поросят, на 
свиноматку. По примеру Марии Ку
чугуры мы решили взять шефство 
над свиноводческой фермой этого 
колхоза. Постараемся помочь работ
никам этой фермы преодолеть от
ставание в развитии свиноводства.

3 .  К Л И М С О Н .  А .  Л Е М А Н ,  I 

М. Л А Р Ь К И Н А .  с в и н а р к и  к о л х о з а  
« И с к р а » ,  З ы р я н с к о г о  р а й о н а .

Бригада каменщиков, руководимая 
тов. Снегиревым, в которой работаю 
и я, строит 32-кв.артпрный дом для 
коллектива инструментального заво
да. Нам очень хорошо помогают бу
дущие жильцы этого дома. Общими 
усилиями мь) должны к 1 мая под
вести четырехэтажное здание под 
крышу.

Дом растет, мы заканчиваем клад, 
ку третьего этажа, но сделать мож
но было значительно больше, если 
бы, нас не'подводили работники 
‘комбината строительных деталей 
№ 1 треста «Стройдеталь». По их 
вине наша бригада, да и вся строй
ка, не получает необходимого коли
чества раствора.

С 1 по 10 марта нам совсем не 
давали раствора, потом дело пошло 
лучше, а к концу марта снова на
чались перебои. Например. 31 мар
та наш прораб тов. Москаленко за-

.'ЧУ

На полигоне сбор
ного железобетона
комбината строитель
ных деталей № 1
треста «Стройдеталь» 
хорошо обслуживает 
бригады бетонщиков 
крановщик Николай 
Иванович Ушков. Чет
кая, оперативная ра
бота крановщика по
могает коллективу по
лигона ежесменно вы
полнять задания на 
130— 140 процентов.

На снимке: кранов
щик Н. И. Ушков. 
Фото Ф. Хитриневича.

I

казал 6 кубометров раствора, а при
везли 4, и 'мы простояли после обе
да с 2 до 3 часов дня.

Тормозит выполнение графика 
строительства такое обстоятельство. 
Комбинат начинает рабочий день с 
9 часов утра, на строительных пло
щадках—тоже в 9 часов. Поэтому 
час—два камешники и бетонщики 
стоят без дела. К нам на площадку 
первые машины с раствором иной 
день попадают часам в 11 утра.

Необходимо, чтобы руководители 
треста «Стройдеталь» и строитель
ных управлений треста Ml 97 при
няли меры к тому, чтобы материалы 
и детали попадали на стройки стро
го по графику и в нужном количе
стве.

А .  П Е Т Р О В ,  

к а м е н щ и к  п е р в о г о  с т р о и т е л ь н о г о  

у ч а с т к а  У Н Р - 7 8 7  т р е с т а  W: 9 7 .

С В О Д К А
о выполнении квартального плана лесозаготовок  
предприятиями комбината „Томлес“ на 1 апреля

( в процентах к плану)

<

r^i

1 Калтайский 115,2 13 Асиновский 97,6
2 Куяновский 112,4 14 Красноярский 94,4
3 Тегульдетский 107,3 15 Нибегинский 92,4
4 Бакчарский 105,7 16 Парбигский 91,5
5 Ергайский 105,5 17 Колпашевский 89,0
6 Зырянский 104,5 18 Каргасокский 86,7
7 Аргат-Юльский 104,4 19 Томский 85,6
8 Тимирязевский 103,9 20 Средне-Чулымский 84,6
9 Пышкино-Троицкий 102,6 21 Чаинский 82,9

10 Парабельский 102,6 22 Молчановский 80.7
11 Берегаевский 102,3 23 Уткинский 80,4
12 Лайский 101,4 24 Нюрольский 79,5

ДЕВУШКА ИЗ ТОМСКА
Фронтовые письма Шуры Постольской

В № 2 журнала «Юность» за 
1958 год под заголовком «Обык
новенная девушка» опубликованы 
письма с фронта нашей землячки 
Шуры Постольской. Из писем пе
ред нами встает образ человека 
кристальной чистоты, несгибае
мой воли, пламенной патриотки 
советской Отчизны, без колеба. 
нин отдавшей свою юную жизнь в 
борьбе за победу в Великой Оте
чественной войне.

Шура Постольская — простая 
советская девушка. Безмятежным 
и солнечным было ее детство, как 
и у миллионов советских детей, 
окруженных заботой и лаской Ро
дины. Перед ней лежали широкие 
пути в жизнь. Шура мечтала 
стать геологоразведчиком, откры
вать новые и новые богатства 
недр для народа. В 1439 году, 
окончив среднюю школу, она по
ступила в Томский индустриаль. 
ный (ныне политехнический) ин
ститут на геологоразведочный фа
культет. Но вот грянула война. 
Над всем, что было дорого Шуре, 
советским людям, нависла угроза.

Шура вместе с товарищами 
трудилась на строительстве же
лезнодорожной ветки, ездила на 
уборку урожая в колхозы, а за. 
тем встала к станку, освоила про
фессию токаря. По три — три с 
половиной нормы в день выпол
няла она. Но Шура считала, что 
этого мало для Родины в такое 
время.

Дочь политработника Советской 
Армии, она решила, что ее место 
там, где всего тяжелее, где в ог
не боев куется победа. Она добро, 
вольцем едет на фронт, становит
ся храбрым воином, мужественно 
и стойко переносит все трудности 
и невзгоды фронтовой жизни. В 
ее письмах нет и тени уныния, 
звучит несгибаемая воля к  борь
бе, уверенность в победе. На 
фронте Шуру Постольскую при
нимают в партию, она встает во 
главе комсомольской организации 
части. Боевые друзья Шуры пи. 
сали, что она в боях проявила ис
ключительный героизм, смелость 
и отвагу, дралась с врагом без

единой капли страха, своей сме
лостью и отвагой воодушевляла 
бойцов

Ожесточенное сражение прои. 
зошло у деревни Рыбки, Смолен, 
ской области. В бою был убит ко
мандир подразделения. Шура По.

А. Постольская.
стольская приняла командование 
на себя, смело повела бойцов на 
врага. Четыре раза враг предпри
нимал отчаянные попытки выбить 
советских воинов с занимаемых 
рубежей, но каждый раз откаты
вался обратно, неся потери. Во 
время пятой контратаки осколок 
снаряда сразил Шуру Постоль
скую. Так оборвалась жизнь на
шей отважной землячки.

Ниже публикуется часть писем 
Шуры Постольской к родным.

***
4  а п р е л я  1 9 4 2  г .

Милый папа!
В мори жизни произошли изме

нения. Решила написать тебе все 
откровенно. Еду на фронт! Армии 
нужны люди. Мы можем быть 
там связистками, телефонистками, 
штабными работниками, радистами.

Задача ясна. Сотни девушек и я в 
их числе едем на Запад. Ну, что 
же, продолжим учебу после служ
бы в армии.

Но ты, милый папа, не беспо
койся за меня. Ты сам воспитал 
меня патриоткой. Мне оказывают 
доверие, берут на фронт. Я люблю 
свою Родину, люблю жизнь, люблю 
свой милый «цйганский табор»*), 
но долг зовет меня на защиту род
ной земли. После войны я займу 
свое место в институте.

Я не допускаю мысли о смерти, 
не думай об этом и ты. Горвоенком 
назначил меня политруком эшело
на. Жду с нетерпением отправки и 
все боюсь, что где-то там передума
ют и не пустят.

Пожелай же мне боевого счастья, 
отец! Дочь командира Красной Ар
мии должна быть хорошим бойцом.

Одно меня затрудняет: как со
общить маме. Боюсь, что она при
мет это трагически: ей. бедняге, и 
так пришлось немало пережить. 
Посоветуй, как ей написать?

Никто у нас не унывает, мы бод
ры и даже веселы. Вот и все, мой 
дорогой папа! Буду писать тебе ча
сто, а пока крепко-крепко тебя це
лую,

Твоя Шура.
А п р е л ь  1 9 4 2  г .

Здравствуй, дорогой папа!
Ты пишешь, чтобы я училась на 

«хорошо» и «отлично». Я отлични
ца боевой и политической подготов
ки и потому исполняю обязанности 
замполитрука роты.

В юбилейный день школы коман
дование премировало меня деньга
ми. Дороги мне не деньги эти, а 
то, что я своим трудом добилась 
овладения довольно трудной специ
альностью. Через несколько дней 
нас выпустят. Я все сдала на пя-

*) Так называла Шура свою 
семью ва частые переезды.

терки. Материальная части — «от
лично». огневая подготовка — «от
лично». Так что не подведу ни те
бя, ни себя.

Беспокоят меня слухи о том, что 
будто бы меня хотят оставить 
здесь младшим командиром для под
готовки нового набора. Я это очень 
переживаю. Все мои мысли на За
паде, в схватках с врагами. Если 
что, буду просить командование от
править меня на фронт. 0 том, как 
решится этот вопрос, буду тебя ин
формировать.

Целую. Шура.
3 0  а п р е л я  1 9 4 2  г .

Здравствуйте, дорогие Таня и 
мама!

Давно я от вас не получала пи
сем. Все передумала. В моей жизни 
большие изменения. Я служу в 
РККА, курсантка школы радиоспе
циалистов.

Прошла все комиссии. Медики 
признали годной для службы в ар
мии. Чувствую себя хорошо. Муш-- 
труют здорово, но все это мне нра
вится. Оказывается, и девчата мо
гут быть хорошими бойцами. 
Командный состав — мужчины. 
После» войны пойдем доучиваться в 
институт.

Проводили нас в армию хорошо. 
Те, кого забраковала комиссия, ис
кренне огорчались. Некоторых сра
зу же послали на хозяйственную 
работу, другие пошли в госпитали 
медсестрами, а я решила стать свя
зистом. Связь на фронте — боль
шое дело,

Мама, милая, ты только будь 
спокойнее. Ничего ни с кем из нас 
не случится. Я буду хорошо учить
ся. а потом постараюсь так же хо
рошо выполнять свой долг там, ку
да пошлет армия.

Целую. Шура.
1 9 4 2  г .

Милый папка!
Ну. поздравляй! Твоя Шурка 

сдала экзамены на радиста-клас- 
сника и получила звание ефрейто
ра. Теперь , отправляюсь в часть. 
Адрес сообщу по прибытии на ме
сто. Ты за меня не беспокойся. Я,

конечно, вернусь живой и невре
димой.

Ну, а если придется умереть, то 
умру, как подобает советскому бой
цу. Я горжусь, что нахожусь в 
Действующей армии, на переднем 
крае.

Ну. мой дорогой отец, всего наи
лучшего! Наказ Родины, вырастив
шей меня, накал- твой, отцовский, 
— быть верной этой Родине до по
следней капли крови — будет вы
полнен с честью.

Крепко целую. Твоя дочь Шура.
1 9 4 2  г .

Здравствуйте, дорогие Танюша и 
мама!

Пишу вам часто. Беспокоит ваше 
молчание.

Я была на гарнизонном слете от
личников боевой и политической 
подготовки. В президиуме сидели 
генералы, командующие войсками, 
был орденоносец, заслуженный ар
тист республики Черкасов.

Я выступала первой. Сказала 
все от самой души, как говорят 
все наши бойцы, как подсказывало 
сердце. Все мы дали клятву верно
сти Родине до последнего вздоха, и 
клятву эту выполним.

Только ты, моя родная сестрен
ка, и ты, моя дорогая мама, не па
дайте духом! Берегите свое здо
ровье. Оно нужно нам. Ведь если 
кого-нибудь из нас ранят на фрон
те, кто же будет за нами ухажи
вать. кто поможет скорее вернуть
ся в боевой строй, чтобы вместе со 
всеми громить вероломного врага?!

Я согласна умереть в любых му
ках, только не допустить, чтобы 
враг топтал нашу землю, творил 
ужасы, которые я видела собствен
ными глазами.

Не горюйте, враг за все получит 
по заслугам, будет на нашей улице 
праздник.

Целую крепко. Ваша Шура.
1 9 4 2  г .

Здравствуй, дорогой папочка!
Спешу сообщить тебе, что твоя 

казачка жива и продолжает успеш
но сражаться с врагами. Да я и не 
собираюсь отправляться на тот

свет раньше времени, в тому же я 
заметила, что все пули и осколки, 
которые просвистели, буквально, у 
моего носа, «избегают» меня. Так 
что ты обо мне не беспокойся. 
Траншеи для меня высоки.. Я как 
по бульвару могу там гулять, не 
сгибаясь. Вот, папа, как О'бстоят де
ла. Кончаю на этом свой дочерний 
рапорт.

Твое милое письмо получила. 
Будет время, напишу тебе более 
подробно о своей жизни. Рада за 
твои успехи в работе. Я в тебе ни
когда не сомневалась. Если б не 
был ты таким хорошим большеви
ком, я не могла бы любить тебя 
так крепко. Ты во всем для меня 
самый высокий пример.
Целую крепко. Желаю здоровья.

Дочь Шура.
1 9 4 2  г .

Здравствуйте, дорогие мама и 
Таня!

Отправила вам несколько писем, 
но ответа пока нет. Очень прошу, 
пишите чаще. Мне обидно, когда 
бойцы получают письма, а от вас 
ничего нет.

Сообщу несколько о своей жиз
ни. Здоровье хорошее. Кушаю хо
рошо. Жизнь в лесу — это прямо 
замечательно для здоровья. Так что 
я, несмотря на бон. поправляюсь. 
Пусть мама не беспокоится обо мне.

В сотый раз говорю ей: ничего 
со мной не случится. Ну, а уж ес
ли и придется умереть, умрем с 
честью, недешево отдадим свби 
жизни. Во всяком случае, трусами 
не будем ни я, ни братишка. Это я 
на крайний случай говорю, а вооб
ще ни я, ни Вовка*) не собираемся 
умирать.

Не грусти, мамочка, будут живы 
твои чижики. Врагам от них не 
поздоровится, исполнят свой долг, 
как положено, а ведь зто — глав
ное в жизни: мы ведь не обывате
ли.

Пока всего доброго
Ваша Шура.

*J Брат Шуры Постольской

1 9 4 2  г .

Дорогой мой отец!
Наконец-то! С какой радостью я 

издали увидела на конверте твой 
такой знакомый почерк! Папка, до
рогой, .спасибо тебе! Так хочется 
увидеть тебя поскорее. И моего 
любимого Вовку вот уже скоро два 
года не видела. Ты, наверное, ду- , 
маешь, что фронтовая жизнь сдела- 
ла меня совсем бесчувственной.
Нет! Вот иногда лягу отдыхать, 
смотрю в потАлок землянки, думаю 
о вас всех, представляю, что вы 
сейчас делаете, а больше всего 
думаю о тебе, мой милый папка! 'у

Хочется так много-, много расска. 
зать тебе. Ведь столько всего нако
пилось! Такие сильные впечатле
ния в моей жизни.

Вот сегодня возвращалась с 
партсобрания. Шла одна лесом и 
думала, что сейчас где-то далеко- / 
далеко, может быть, ты ши мама 
именно в этот момент вспомнили 
обо мне. Где, мол, она там воюет?

Много думала о том, что маме 
сейчас трудно живется. Когда я 
проездом на фронт к ним заехала, 
то увидела, как страшно мама из
менилась.

Папочка, ты уж почаще пиши 
ей. Ведь она у нас больная, ей не
легко: за всех нас переживает. Ей 
нужна поддержка. Конечно, сейчас 
всем трудно, но больно мне ва ма
му.

Пиши о себе. Жду каждого пись
ма с нетерпением. Папа, если уз- f 1 
наешь адрес Вовы, сообщи мне не
медленно. Я ему накатаю большое 
письмище. Вчера убили моего хоро
шего товарища. Он с Кубани и 
звал меня казачкой. Часто мы 
вспоминали Кубань, детство, 
школьные годы, ведь они совсем 
рядом. Рисовали, как вернемся к 
своим с победой, — и вот его нет! 
Ничего не поделаешь: война, фронт, 
передний край. Все это мы пре
красно знаем. Вздохнешь только и 
крепко сожмешь винтовку, да еше 
сильнее почувствуешь ненависть в 
груди.

Желаю тебе всего наилучшего.
Твоя Шура.

(Окончание следует),.
I
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СМОТР
УЧРЕЖДЕНИЯ

КУЛЬТУРЫ

ОТДЫХАЮТ

ЖИВОТНОВОДЫ

В районах области проходит об
щественный смотр работы учрежде
ний культуры. Многие клубы, 
библиотеки, красные уголки заметно 
оживили спою работу. Во время 
прошедшей избирательной кампании 
культпросветработники организо
вали для избирателей около двух 
тысяч концертов и спектаклей; про
читано 3 тысячи лекций и докла
дов, состоялось более 20 тысяч 
киносеансов.

Расскажем об учреждениях куль- 
турьг, добившихся первых успехов 
в смотре.

«Догоним Америку!» — так на
зывался тематический вечер в кол
хозе «Комсомолец», Асиновского 
района, который провели работники 
Ново-Кусковского сельского клуба. 
Подготовка к нему началась непо
средственно на животноводческих 
Фермах, Заведующий клубом Юрий 
Ьарков изучил работу доярок, те
лятниц, свинарок, птичниц, позна
комился с их обязательствами и все 
это отразил в красочной наглядной 
агитации. В помещении клуба были 
оформлены стенды «За что борется 
наш колхоз в 1958 году», «Догоним 
США по производству продуктов 
животноводства на душу населе
ния». «Наши резервы» и другие. 
Диаграммы, плакаты, лозунги рас
сказывали о результатах работы 
колхоза в истекшем году, о пер
спективах дальнейшего роста.

Знакомясь со стендами, посетите
ли клуба узнали, что за высокие 
надои молока лучшие доярки колхо
за получили в 1957 году свыше 25 
тысяч рублей дополнительной опла
ты. Вот фамилии некоторых из них: 
Звеникс, Суханова, Исаева, Недо- 
спасова. Все они взяли обязательст
во надбить за год от каждой фу
ражной коровы не менее чем по 
3 тысячи килограммов молока.

Передовые свинарки Чернышева, 
Воронина, Маснае, Скульт обяза
лись добиться ежедневного 
600-граммового привеса свиней, за
крепленных за ними.

Начиная вечер, председатель кол
хоза А. Н. Кливинский подробно 
рассказал о работе животноводов 
каждой фермы, о неиспользован
ных возможностях в животноводст
ве. На вечере выступили зоотехник 
И. М. Бекнер, недавно приехавшая 
по комсомольской путевке из Том
ска доярка Тамара Шевцова, 
птичница Н. Я. Дмитриева и дру
гие. Они сделали полезные предло
жения, обязались работать еще 
лучше.

Передовиков животноводства при
ветствовали пионеры. Затем начал
ся концерт и были показаны новые 
сельскохозяйственные киножурналы.

Примерно такой же вечер недав
но состоялся в Варгатевекпм сель
ском клубе Датского района. Он 
назывался «Что должны сделать 
животноводы, чтобы помочь стране 
догнать Америку». На вечере при
сутствовали ' работники животновод
ческих ферм колхоза «Рассвет» и 
гости — передовики животноводст
ва соседнего колхоза имени Тель
мана.

Клуб был хорошо оформлен. Стенд 
«Слава передовикам животноводст
ва» рассказывал о лучших живот
новодах. Большой интерес вызвала 
.книжная витрина «В помощь жи
вотноводу».

Вечер открыл председатель Вар- 
гатерского сельсовета тов. Коровин. 
Затем выступы .ли заведующая опор
ным пунктом по развитию сибир
ской северной породы свиней тов. 
Сиротенко, передовые работники

В д н и  см отра • • •

животноводства Берзинып, Лошка- 
рева, Гомель и другие.

Все выступающие внесли предло
жения по повышению продуктивно
сти животноводства и взяли обяза
тельства на 1958 год.

В заключение состоялся большой 
тематический концерт.
ЧИТАТЕЛИ БИБЛИОТЕКИ-

В КАЖД(Ж СЕМЬЕ

Пожалуй, трудно найти человека, 
проживающего на территории Ива- 
но-Богословского сельского Совета, 
Асиновского района, который не 
знал бы библиотекаря Ольгу Анто
новну Беспятову.

0. А. Беспятова применяет раз
личные формы привлечения читате
лей, но наиболее эффективными счи
тает подворные обходы. С неболь
шой кипой книг заходит она в до
ма колхозников, узнает об их инте
ресах и запросах и в соответствии 
с ними предлагает ту или иную 
литературу.

Много сделала Ольга Антоновна 
для колхозниц, плохо владеющих 
техникой чтения. Для них она 
приобретает книги с крупным 
шрифтом и хорошими иллюстраци
ями, проводит громкие чтения. В 
последнее время такие чтения Ольга 
Антоновна проводит на молочното
варной ферме.

У библиотеки немало хороших по
мощников. Школьники Боря Проко; 
пенко, Гунта Силис, колхозный поч
тальон Э. Колмач и многие другие 
охотно выполняют обязанности кни
гонош, сообщают читателям о но
винках, поступивших в библиотеку, 
приглашают жителей села на лите
ратурные вечера и читательские 
конференции.

Библиотечные активисты помог
ли в подготовке и проведении кон
ференций по книгам «Повесть о ди
ректоре МТС и главном агрономе», 
«Не ко двору», «Дело было в Пень
кове».

Ольга Антоновна Беспятова доби
лась того, что в каждой колхозной 
семье есть читатели библиотеки...

ОПЫТ КОЛПАШЕВЦЕВ

Разнообразные формы работы с 
читателями используют колпашев- 
ские библиотеки. Колпашевская 
библиотека Кг .1 (заведующая 
А. А. Анисимова) организовала для 
читателей лекции об итогах Совеща
ния руководителей коммунистиче
ских и рабочих партий, о междуна
родном положении, об укреплении 
советской семьи.

40-летию Советской Армии был 
посвяптев литературно-художест
венный вечер. С читателями библио 
теки встретились участники Вели 
кой Отечественной войны. На пред 
приятиях города библиотечные ра
ботники провели обзоры литературы 
на тему «Советский воин в художе
ственной литературе».

Активно прошла читательская 
конференция по повести Нилина 
«Жестокость» в коллективе управ
ления милиции.

Начат цикл вечеров на тему «От 
Фантастики к действительности». 
Первый вечер, посвященный меж
планетным путешествиям, состоялся 
в городском Доме культуры.

Колпашевская библиотека поста
вила задачу увеличить в ходе смот
ра число читателей. С этой целью 
открыты пункты выдачи книг, орга
низованы новые библиотечки-пере
движки Регулярно в городском ки
нотеатре проводятся обзоры литера
туры.

Понравилось читателям и еще 
одно новшество библиотеки — биб
лиотечный радиоузел, используя 
который библиотечные работники 
знакомят читагеле'й с новыми кни
гами, журналами, пособиями, рас
сказывают о планах массовой ра
боты.

Многое запланировано библиоте
кой и на оставшийся период смот
ра — отчет перед читателями, чи
тательские конференции, помощь 
сельским библиотекам, обслужива
ние с помощью книгонош пенсио
неров, оформление новых стендов и 
плакатов и т. д.

«Юный читатель! 23 марта в 11 
часов утра наша библиотека отчи
тывается о своей работе за 1957 
год. Очень просим гебя ответить на 
следующие вопросы: удовлетворяет 
ли твои запросы наша библиотека; 
какие книги тебе понравились и по
чему; в обсуждении каких книг гы 
хотел бы принять участие?..» — 
так начинается анкета, с которой 
работники детской библиотеки горо
да Колпашево обратились к юным 
читателям. Ответов поступило мно
го. Они помогли лучше учесть за
просы ребят.

Библиотек-’ хорошо связана со 
школами. Вместе с учителями со
ставляются рекомендательные спис
ки книг. Обзоры их регулярно пере
даются через школьные радиоузлы.

Несколько улучшил работу кол- 
пашевский Дом культуры. Здесь 
накануне выборов в Верховный Со
вет СССР проведен вечер молодых 
избирателей, поставлен новый спек
такль. За два месяца проведено 16 
концертов, больше оказывается по
мощи кружкам художественной са
модеятельности в организациях и 
на предприятиях города.

На днях на заседании областной 
комиссии по проведению обществен
ного смотра учреждений культуры 
колпашевцы поделились опытом 
своей работы. Комиссия предложила 
использовать его в учреждениях 
культуры других районов.

М. ЗИИЬМОВСИИЙ, 
з а м е с т и т е л ь  н а ч а л ь н и к а  

о б л а с т н о г о  у п р а в л е н и я  
к у л ь т у р ы .

А Суздальский.

ВЕСЕННИЕ
ЗАРИСОВКИ

С н е ж н ы й  м а р т .  П о в и с н у т  с  к р ы ш  

с о с у л ь к и  —

П е р в ы е  в е с е н н и е  ц в е т ы ,

И  н а ч н е т  к а п е л ь  т р е з в о н н о

б у л ь к а т ь ,

В е с е л о  с р ы в а я с ь  с  в ы с о т ы .  

Р у ч е й к о в  ф а н ф а р о в ы е  т р е л и  

Д в и н у т  л ь д и н  р е ч н ы е  к о р а б л и ,  

С и н и м и  г л а з в н к а м и  а п р е л я  

В ы г л я н е т  п о д с н е ж н и к  и з  з е м л и .  

.V
В н о в ь  з в е н и т  п р о з р а ч н а я  к а п е л ь ,  

С н е г  з а б р ы з г а н  г р я з ь ю  у  д о р о г и ,

И  ч у д а к ,  н е  в е р и в ш и й  в а п р е л ь ,  

С м о т р и т  о з а б о ч е н н о  п о д  н о г и .  

Л а с к о в е й  с т а н о в я т с я  л у ч и ,  

С о л н ц е м  к а ж д ы й  д е н ь  о т м е ч е н ,

И у ж е  н е с м е л ы е  р у ч ь и  

С р е ч к о й  т е р п е л и в о  и щ у т

в с т р е ч и .  

V
П о - х о з я й с к и  в е с н а  с е д и н ы  
У б и р а е т  с о  с к л о н о в  г о р  
И ,  п р е с л е д у я  г р у з н ы е  л ь д и н ы ,  
Р а с ч и щ а е т  р е ч н о й  п р о с т о р .
И  у ж е  в  о ж и д а н и и  л е т а  
Г о л о с  п р о б у ю т  п е т у х и ,
И н а  а д р е с  р а й о н н о й  г а з е т ы  
К о с я к а м и  и д у т  с т и х и .

И Т О Г И  С О Р Е В Н О В А Н И Я
районов области за высокие надои молока, досрочное выполнение плана 

заготовок и закупок молока, мяса и яиц на 1 апреля 1958 г.
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Процент выполнения квар
тального плана заготовок и 

закупок по всем категориям 
хозяйств

Молоко Мясо Яйца

Случай в тайге
АЛЕКСАНДРОВО. ( П о  р а д и о ) .

Охотники отец и сын Корниловы и 
Тотосов. промышляя белок, обнару
жили в тайге берлогу медведя. Они 
вынудили зверя выйти из берлоги. 
Метким выстрелом _ Корнилов- 
старший с первого выстрела убил 
Зверя наповал. Это была медведи
ца. После это-го охотники достали 
из берлоги двух медвежат. Они по
дарили их школьникам интерната 
детей народов Севера.

А. ВИНОГРАДОВ.

Успехи рыбаков
Рыбаки Александровского района 

план добычи рыбы в марте выпол
нили на 358 процентов. Рыбаки 
колхоза имени Куйбышева мартов
ский план выполнили на 870 про
центов.

1 Кожевниковский 495 104 188 144.2 14 191,3 91,4 73.3
2 Парбигскмй 437 35 173 113.8 20 160,1 46.8 600
3 Молчановский 402 31 154 104,8 12,4 171,5 10,5 275
4 Шегарский 399 102 153 145.4 8.4 176,1 58,9 19,5
5 Чаинский 394 86 168 134,7 22,1 153,1 34,4 920
6 Асиновскай 388 68 171 132,1 14 4 147,6 49.5 100
7 Томский 379 58 163 128 16,3 192,6 92,6 176,4
8 Кривошеинский 374 79 132 129,9 15 5 162 102,8 1387,5
9 Каргасокский 363 68 125 122,9 23,9 212,8 86 —

10 Васюганский 356 66 121 115,4 21,3 177,4 10 —
11 Колпашевский 340 — 3 125 99 16,8 154.2 25,6 650
12 Зырянский 336 116 140 154,2 8,8 133 8 72,8 100
13 Тугансккй 327 44 139 119,7 7 5 128,8 45,2 162,5
14 Пышкино-Троицкий 315 — 21 149 100,5 9.6 110,4 53,2 100
15 Парабельский 298 14 109 105 19 8 152,8 18,3 —
16 Вакчарский 294 26 127 114,9 16 8 116,3 50,6 721,6
17 Пудинский 268 25 94 112.3 12,4 126.3 28 —
18 Верхне Кетекий 243 15 72 106,6 7 2 207,1 21.4 —
19 Александровский 241 — 15 93 88.7 9,6 122,7 29 —
20 Тегульдетекий 217 — 2 92 94,1 11,7 115,8 31,8 *—

Схватка с рысью
В деревню Салтанакову. Томского 

района, забрела рысь. Она забра
лась во двор в колхознику 
Ф. Т. Каличкину. зарезала у него 
двух овец и двух гусей. Отбежав от 
деревни на 200 или 300 метров, 
она бросила свою добычу, так как 
испугалась проезжавших мимо кол
хоз ников.

На месте, где рысь оставила 
свою добычу, охотник М. ,С. Майков 
поставил капкан. На следующую 
ночь рысь снова вернулась в дерев
ню и попала в капкан. Ей удалось 
оборвать капкан и уйти на огоро
ды. Там и нашел ее охотник. Рысь 
бросилась на него, но Майков мет
ким выстрелом уложил хищника.

Н .  И Н Д У Н А Е В .

ОНИ С Т А Л И  Д О Я Р К А М И
Работницы Томского завода 

резиновой обуви Рая Зарец
кая и Алла Маковкина больше 
месяца назад по комсомольским 
путевкам приехали на постоян
ную работу в колхоз «Крас
ный строитель», Томского 
района.

Первые три недели Рая и 
Алла были ученицами на мо
лочнотоварной ферме: их
прикрепили к опытным дояр
кам.

— С 17 марта, —  говорит 
заведующий молочнотоварной 
фермой П. И. Папахин, — де
вушки получили группы коров 
и стали доярками. И нужно 
сказать, —  добавляет он. — 
доярками хорошими.

Остальные новоселы также 
успешно осваивают новое для 
них дело. Екатерина Васина 
будет телятницей. Сейчас она 
проходит практику. На обра
ботке семян заняты Нина 
Шишкова. Панна Петрова, Ни. 
на Марюшина, Валя Тимофе
ева.

Бывший член комитета 
ВЛКСМ завода Анатолий Ли
патов назначен механиком. 
Жена Анатолия Людмила на
значена заведующей колхоз
ным клубом.

Новоселы внесли оживление 
и в общественную жизнь кол
хоза. При их участии создан

молодежный коллектив худо
жественной самодеятельно
сти. Скоро в колхозе будет 
поставлен первый спектакль и 
дан концерт.

На снимке: Алла Маковкина 
со своей питомицей Ненкой. 
Справа — Рая Зарецкая.

Текст и фото В. Дроздова.

1вт т нцию
Лучше организовать торговлю 

на весеннем севе
Весенний сев — горячая пора в 

колхозной деревне, В этом году он 
будет проходить в новых условиях. 
Колхозы приобретают сейчас маши
ны, и за их штурвал сядут водите
ли-колхозники. Многие из них, под
хватив почин Николая Мамая, да
ли слово ежедневно перевыпол
нять сменную выработку на всех 
видах работ Каждая минута будет 
на счету. Важно поэтому создать 
все условия работающим на полях.

Работники потребительской коо
перации в дни полевых работ обя
заны организовать развозную тор
говлю непосредственно там, где бу
дут трудиться колхозники.

В прошлом году правление рай
потребсоюза принимало решение об 
организации торговли на полях: со
бирались выделить большое коли
чество повозок, лотков и т. д. 
Только по нашему Чажемтовскому 
сельпо таких передвижных торго
вых точек намечалось более. 8. Но 
все это осталось на бумаге. А на 
деле колхозникам и механизаторам 
приходилось отрываться от работы

для того, чтобы сходить в деревню- 
в магазин за спичками, табаком, 
папиросами, солью и т. д. Наши 
колхозники редко видела на полях 
продавцов магазина. Так же плохо 
обслуживались хлеборобы соседних 
колхозов «Путь ленинизма», имени 
Димитрова.

Претензии некоторых работников 
прилавка по поводу того, что во 
время торговли на полях у них 
снижается товарооборот, неоснова
тельны. При правильной постанов
ке дела денежный оборот торгую
щих организаций не уменьшится, 
а возрастет.

Желательно, чтобы » этом году в 
месту работы доставлялись все не
обходимые товары и продукты пи
тания, вплоть зо кондитерских из
делий и газированной воды. Необ
ходимо развернуть соревнование 
между работниками прилавка эа 
лучшее обслуживание трудящихся 
в дни сева.

Н . В Е Т Р О В .  П  С А В Ч У К ,
Я .  А Н Д Р И Я С .  В  Ш И Р О К О В .

Колпашевский район.

Своевременно очистить усадьбы  и улицы
Зима, в этом году была снежная. 

Если снег своевременно не убрать, 
не произвести очистку, не привести 
в порядок канавы, дренажи и дру
гие стоки для весенних вод, то 
подвальные помещения некоторых 
зданий могут быть затоплены.

Но работы по очистке снега в 
Томске ведутся не везде. Возьмем

улицу им. Дзержинского. Рядом е 
усадьбами Ns 48 и 52 лежит снег 
в метр толщиной Такая же карти
на на улице Тверской, рядом с до
мом N 94

Райисполкомы должны позабо
титься об очистке усадеб и улиц, 
широко привлечь к этому населе
ние. А . М И Р О Л Ю Б О В .

СОЗДАН ГОРОДСКОЙ СОВЕТ НАУЧНО
СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЩЕС7 В

При Томском горкоме ВЛКСМ соз. 
дан городской совет научно-студен
ческих обществ. В состав его вхо
дят представители вузов и заводов 
города — студенты, инженеры и 
научные работники.

Совет будет координировать дея

тельность научных студенческих 
обществ, способствуя ее тесным 
связям с практикой, производством.

Совет НСО будет помогать в про
ведении межвузовских конферен
ций, широко пропагандировать 
опыт лучших научных студенческих 
обществ.1

Десять лет 
советско- 

финляндской 
дружбы
П . РЫ САКО В.

Знаменательную годовщину отме
чают сегодня, 6 апреля, народы Со
ветского Союза и Финляндии. Де
сять лет назад в этот день был под
писан в Москве договор о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи 
между обеими странами, ознамено
вавший начало нового периода в 
истории их отношений и поворот в 
сторону взаимного доверия и добро
соседства. Заключая договор, СССР 
и Финляндия провозгласили, что 
они будут развивать самые друже
ственные отношения между собой и 
самым искренним образом участво
вать в мероприятиях, направленных 
на поддержание всеобщего мира и 
безопасности. Предусматривая ока
зание в случае необходимости вза
имной помощи обеими странами, до
говор обусловил неучастие СССР и 
Финляндии в коалициях и союзах, 
направленных друг против друга, 
потребовал от обеих стран постоян
ной заботы о том, чтобы добрые от
ношения между ними служили на 
пользу всеобщему миру.

Истекшее десятилетие осущест
вления договора подтвердило его 
жизненную силу и показало, что 
он является важным фактором без
опасности и экономического про-

гресса Финляндии. Вместе с тем 
развившиеся на основе договора со
ветско-финляндская дружба и сот
рудничество стали ярким примером 
мирного сосуществования и друже
ственного сотрудничества стран с 
различным государственным и об
щественным строем. Дружба между 
обеими странами, по выражению, 
тов. Н  С. Хрущева, «выходит за 
рамки отношений между нашими 
странами и приобретает междуна
родное значение, гак как она яв
ляется убедительным свидетель
ством того, что хорошие, дружест
венные отношения могут быть уста
новлены между государствами с 
различными социальными система
ми». Так же оценивают значение 
договора и государственные деятели 
Финляндии Президент Урхо Кекко
нен. например, выражая удовлетво
рение по поводу развития советско- 
финляндских отношений, справедли
во подчеркнул, что они служат 
«доказательством того, что великий 
и малый народы могут соблюдать в 
своих взаимоотношениях политику 
мира и взаимного доверия и в таких 
случаях, когда экономические си
стемы этих государств основывают
ся на разных принципах».

Дружественные отношения между 
СССР и Финляндией сложились и 
успешно развиваются прежде всего 
потому, что оба государства строго 
придерживаются принципов взаим 
ности, уважения суверенитета и ин
тересов друг друга.

Советский Союз, последовательно 
осуществляя в своей внешней поли
тике указания великого Ленина, 
подписавшего в 1917 году декрет о 
предоставлении независимости Фин
ляндии, оказал ей громадную по
мощь r преодолении последствий 
военной разрухи, вызванной второй 
мировой войной, способствовал нор.

мализапии жизни и успешному раз
витию страны во всех областях, но 
в то же время никогда не вмеши
вался в ее внутренние дела и не 
проявлял каких-либо покушений на 
государственную самостоятельность 
финского народа. Финляндия, со 
своей стороны, честно выполняла 
обязательства перед Советским Сою
зом по различным договорам и сог
лашениям, отвергала происки тех 
сил, которые пытались отравить со
ветско-финляндскую дружбу, и ис
кренне старалась содействовать 
установлению полного доверия со 
своим восточным соседом. Важное 
значение имело также то. что обе 
страны не допускали, чтобы внеш
ние события и потрясения влияли 
на их отношения, а развивали их 
прежде всего на основе своих инте
ресов.

Все это принесло хорошие плоды 
Недавне президент У. Е. Еекконен. 
говоря о достижениях первого деся
тилетия советско-финляндской
дружбы, назвал их замечательными. 
Для такой оценки есть, действи
тельно, все основания.

Многим еще памятно, как неис. 
говствпвали десять лет назад реак
ционные силы ?а рубежом, предре
кая Финляндии разорение и утрату 
независимости, если она останется 
верной заключенному в 1948 году 
договору с Советским Союзом Чего 
стоят подобные пророчества, пока
зывают некоторые объективные ре
зультаты развития Финляндии за 
последнее десятилетие.

Если индекс промышленного про
изводства страны в 1948 году 
взять за 100. i-o в 1956 году он 
составлял 175. а в 1957 году — 
182, г. а увеличился почти в два 
раза Важно при этом отметить, что 
прогресс наблюдался буквально во 
всех важнейших отраслях финлянд.

ской промышленности. Шагнуло 
вперед и сельское хозяйство, осо
бенно животноводство. Его продук
ция по молоку и маслу достигла в 
прошлом году рекордных для Фин
ляндии объемов: 3.200 тысяч тонн 
молока и 71 тысяча тонн масла. 
Успешно развивается внешняя тор
говля страны В прошлом году 
внешнеторговый оборот составил 
почти 440 миллиардов марок про
тив 132 миллиардов марок в 1948 
году. Развитие торговых связей с 
Советским Союзом и другими стра
нами , социалистического лагеря 
обеспечивает Финляндии здоровый 
внешнеторговый баланс и позволяет 
стране получать все необходимые 
для ее экономики товары.

Вырос национальный доход Фин
ляндии, развивается культура. 
«Уровень жизни в Финляндии, — 
пишет газета «Кансан уутисет»,— 
становится все более высоким».

Годы осуществления советско- 
финляндского договора ознаменова
лись укреплением независимости 
Финляндской Республики и ростом 
ее авторитета на международной 
арене. СССР добровольно и по своей 
инициативе отказался от своих прав 
на аренду финляндской территории 
Порккала-Удд, где была расположе
на советская военная база. Финлян
дия стала членом Организации Объ
единенных Наций Вслед за этим она 
вступила' в Северный совет — меж
дународную организацию, призван
ную координировать действия стран 
Северной Европы в области эконо
мического и культурного сотрудни
чества.

Уже из этих далеко не полных 
данных видно, как позорно прова
лились ге злопыхатели, которые в 
1948 году предрекали Финляндии 
всяческие бедствия. Напротив, го
ды, прошедшие с гех пор, отмече

ны, как об этом пишет финская 
газета. «Мааканса», «непрерывным 
и очень успешным развитием всех 
сторон жизни финляндского госу
дарства».

Нельзя не отметить также, что 
дружественные отношения и разви
тие экономических связей с Фин
ляндией отвечают и интересам на
шей страны. Характеризуя техни
ческое и экономическое сотрудниче
ство между обоими государствами, 
тов. А. И. Микоян говорил: «Это
уже сложившееся и устойчивое раз
деление труда, а не просто случай
ные и преходящие сделки купли- 
продажи». В качестве примера 
этих новых черт в экономических 
связях СССР и Финляндии тов. Ми
коян сослался на работу финлянд
ских судостроителей, и советских 
моряков' первые создают ледоколы, 
на которых плавают советские мо
ряки.

Неоспоримо и положительное 
международное значение советско- 
финляндского сотрудничества, осно
ванного на договоре 1948 года 
Действуя в духе этого договора, 
правительства СССР и Финляндии 
высказались за безусловное запре
щение применения атомного ору
жия и прекращение его испытаний 
Совместно выступают оба государ
ства и по вопросам упрочения мира 
в Европе, обеспечения безопасно
сти и спокойствия на европейском 
севере Тов. К. Е Ворошилов в не
давних ответах на вопросы одного 
из финских журналов указал на 
особую важность совместных вы
ступлений СССР и Финляндии в 
пользу обеспечения мира в Европе. 
Такие выступления, говорил тов. 
Ворошилов, «не могут не встретить 
понимания и широкой поддержки, 
особенно теперь, когда народы все 
настойчивее требуют скорейшего

решения назревших международных 
проблем в духе мира и безопасно
сти».

Благодатные плоды осуществле
ния договора о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи между 
СССР и Финляндией очевидны. 
Именно поэтому обе страны продли
ли в 1955 году договор на 20 лет 
и тем самым обеспечили его даль
нейшее благотворное влияние как 
на советско-финляндские отношения, 
так и на общую международную об
становку. Ныне договор продолжает 
действовать как орудие все больше
го упрочения добрососедства и дру
жественного сотрудничества между 
СССР и Финляндией, как пример 
мирного сосуществования социали
стическою и капиталистического 
государств, как важный фактор 
упрочения мира на севере Европы 
и во всем мире. «Северные народы, 
—по образному определению швед
ской газеты «Ню даг», — видят в 
советско-финляндской дружбе одно 
из важнейших условий сохранения 
мирной обстановки на севере и су
щественный вклад в общую сокро
вищницу упрочения международного 
мира».

Растущее значение советско-фин
ляндской дружбы способствует рас
ширению круга ее приверженцев. 
Рущеотвующее с 1944 года фин
ляндское общество «Финляндия — 
Советский Союз» стало одной из 
самых массовых организаций, 
объединяет в своих рядах свыше 
200 тысяч членов и играет важную 
роль в развитии советско-финлянд
ского добрососедства. Такой же це
ли призвано служить созданное у 
нас в прошлом году общество 
«СССР — Финляндия». Содруже
ство и сотрудничестве обоих об
ществ даст хорошие плоды.

Есть, однако, у советско-

ляндской дружбы и немало врагов. 
За последнее время, как сообщалось 
в нашей и зарубежной печати, они 
активизировали свою враждебную 
деятельность. Указывая на это, 
шведская газета «Экспрессен» в 
середине :маргз писала: «Представи
тели тех кругов в Финляндии, ко
торые во время войны были наибо
лее сильно втянуты в крестовый 
поход Гитлера, ныне снова подыма
ют голову и хотят торпедировать 
своими выступлениями добрососед
ские отношения между Финляндией 
и Советским Союзом». Они высту
пают против так называемой «ли
нии Паасикиви (недавно умершего 
финляндского президента) — Кек
конен», краеугольным камнем кото
рой является договор 1948 года. 
Они всячески добиваются, чтобы 
Финляндия пошла по пути сближе
ния с западными военными блока
ми, руководимыми Соединенными 
Штатами Америки.

Но фиш-кий народ решительно 
осуждает происки противников со
ветско-финляндской дружбы. Фин
ны, пинте I газета «Кюнтяя», раду
ются тому, что договор 1948 года 
позволил им «сосредоточить свои 
усилия на мирном груде и быть 
спокойными за свою внешнюю без
опасность» Вместе с тем финны, 
продолжает газета, «решительно от
вергают попытки, откуда бы они 
ни исходили опорочить линию Паа
сикиви — Кекконен, являющуюся 
единственно правильным путем 
Финляндии».

Десять лет существования со- 
ветско-финляндгкого договора 1948 
года показало его первостепенную 
важность для обоих государств и 
для общего улучшения международ
ного положения. Нет сомнения, что 
в дальнейшем благотворные плоды 
договора будут преумножены.
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Заявление правительства 
Чехословацкой республики Благородный и смелый пример Против атомного 

вооружения Западной
На эстрадных 

площадках

ПРАГА, 4 апреля. (ТАСС). Как 
сообщает Чехословацкое теле
графное агентство, правительство 
Чехословацкой Республики сдела
ло заявление по поводу Постанов
ления Верховного Совета СССР 
по вопросу об одностороннем пре
кращении Советским Союзом ис
пытаний атомного и водородного 
оружия.

Весь чехословацкий народ, го
ворится. в частности, в заявлении, 
с радостью и восторгом встретил 
сообщение о Постановлении Вер
ховного Совета СССР по вопросу 
об одностороннем прекращении 
испытаний атомного и водородно
го оружия всех видов. Правитель
ство Чехословацкой Республики 
считает это мероприятие шагом 
исторической важности в борьбе 
народов за предотвращение угро
зы войны, за укрепление мира во 
всем мире и международной без
опасности.

Осуществление подобного меро
приятия со стороны правительств 
Соединенных Штатов Америки и 
Великобритании, которые также 
располагают ядерным оружием.

раз и навсегда избавило бы чело
вечество от экспериментальных 
взрывов атомного и водородного 
оружия ь любой части света. Вы
ражая единодушную волю всего 
чехословацкого народа, прави
тельство Чехословацкой Респуб
лики обращается к правительст
вам Соединенных Штатов Амери
ки и Великобритании с настоя
тельным призывом также прекра
тить испытания атомного и водо
родного оружия. Оно убеждено в 
том, что такой шаг привел бы к 
повороту в международном поло
жении, к ослаблению международ
ной напряженности, к усилению 
доверия между государствами и в 
интересах мира заложил бы ос
новы для решения других откры
тых международных вопросов.

В заключение заявления под
черкивается: правительства всех
стран, больших и малых, в соот
ветствии с желаниями народов 
всего мира обязаны содейство
вать тому, чтобы запрещение 
испытаний ядерного оружия ста
ло обязательным для всех госу
дарств.

Заявление премьер-министра 
Индии Джавахарлала Неру

ДЕЛИ, 4 апреля. (ТАСС). 
Премьер-министр Индии Джава- 
харлал Неру, выступая сегодня 
на пресс-конференции, остано
вился на решении Советского Со
юза об одностороннем прекраще
нии испытаний атомного и водо
родного оружия.

Неру заявил: Естественно, мы 
приветствуем решение Советского 
Союза. Имея в виду тех, кто 
утверждает, будто Советский 
Союз выбрал удобный для себя 
момент, Неру сказал: Хороший
шаг — всегда хороший шаг, ког
да бы он ни был сделан. Неру от
метил, что Индия давно выступа
ла за прекращение ядерных испы
таний, поскольку она считает, что 
эти испытания увеличивают опас
ность для человечества. Заявле
ние Советского Союза, какими бы 
условиями оно ни сопровожда
лось, подчеркнул он, следует при
ветствовать.

Я никогда не понимал, продол
жал Неру, нерешительности неко
торых стран в деле временного 
прекращения испытаний. Я могу 
понять, когда не желают прекра
щать их навсегда, поскольку это 
может быть оправдано соображе
ниями безопасности. Однако вре
менное прекращение испытаний 
не представляет опасности для 
этих стран и дает возможность 
рассмотреть вопросы в более спо
койной обстановке.

■Касаясь утверждений, что воз
можно тайно производить ядер- 
ные испытания, Неру сослался 
на мнения видных ученых, кото
рые считают, что нетрудно заре
гистрировать такие испытания. В 
связи с этим он высказал мысль 
о возможности создания группы

ученых-экспертов для изучения 
этого вопроса.

Неру выразил надежду, что 
прекращение испытаний Совет
ским Союзом не является времен
ным делом, делом нескольких ме
сяцев. Он выразил также надеж
ду, что и другие страны со своей 
стороны согласятся на такое за
прещение.

Премьер-министр осудил реше
ние Западной Германии о воору
жении ее армии ядерным ору
жием. Он подчеркнул, что расши
рение территории, где находится 
атомное оружие, увеличивает 
опасность. В связи с этим он на
помнил о польском предложении 
относительно создания в Европе 
зоны, свободной от ядерного ору
жия, заявив, что, хотя это пред
ложение и не решает всех вопро
сов в Европе, оно является шагом 
в правильном направлении. В то 
же время, если в Западную Гер
манию будет послано ядерное 
оружие, это будет шагом в обрат
ном направлении, который усилит 
напряженность.

Касаясь вопроса участия ней
тральных стран в совещании на 
высшем уровне, Неру сказал, что 
в случае проведения такого сове
щания желательно участие в нем 
некоторых стран, которые не свя
заны с военными блоками. Воз
можно. их участие окажется по
лезным.

Премьер-министр высказался 
против иностранного вмешатель
ства в дела Индонезии. Он ска
зал, что располагает информаци
ей о поставках с Тайваня оружия 
для индонезийских мятежников.

Неру остановился также на ря
де вопросов внутреннего положе
ния Индии.

Разговоры о мире, военные 
приготовления

Послание Эйзенхауэра конгрессу о реорганизации 
вооруженных сил США

ВАШИНГТОН, 4 апреля. 
(ТАСС). Президент Эйзенхауэр 
направил конгрессу специальное 
послание, в котором он предлага
ет широкую реорганизацию аме
риканской военной машины «в 
целях улучшения ее готовности к 
современной войне». Послание 
показывает, что, хотя американ
ское правительство словами Эй
зенхауэра в этом послании гово
рит «об установлении подлинного 
мира», оно думает о будущем не 
столько с точки зрения мира, 
сколько с точки зрения войны.

В своем послании президент 
перечисляет «принципы», на ко
торых должна основываться реор
ганизация. будущую войну, пи
шет он, Соединенные Штаты бу
дут вести «во всех стихиях и все
ми вооруженными силами, как 
одно концентрированное усилие»; 
подготовительная и организацион
ная деятельность в мирное время 
«должна соответствовать этому 
факту». Далее «стратегическое и 
тактическое планирование дол
жно быть полностью объедине
но»; «боевые силы должны быть 
организованы в виде объединен
ных командований». Вооружен
ные силы должны быть «снабже
ны самыми действенными систе
мами оружия какие может соз
дать наука иметь единое руко
водство и быть готовыми сра
жаться как единая сила, незави

симо от рода вооруженных сил».
В послании говорится, что вви

ду появления «совершенно нового 
оружия» Соединенные Штаты 
должны заново изучить свою 
военную машину, чтобы «улуч
шить» применение новых средств 
войны.

Излагая дальнейшие конкрет
ные изменения, которые в боль
шинстве своем потребуют внесе
ния поправок в существующие 
законы и будут представлены 
конгрессу в форме законодатель
ных предложений на его следую
щей сессии после каникул, Эйзен
хауэр заявляет, что правительст
во предложит свести американ
ские вооруженные силы в «опе
ративные командования, кото
рые будут действительно объеди
ненными, причем каждому из них 
будет поручено задание, пол
ностью соответствующее нашим 
общим военным целям» (термин 
«объединенное командование» 
включает совместные и специаль
ные командования, вроде атом
ных, которые существуют сей
час).

В заключение своего послания 
Эйзенхауэр заявляет, что с по
мощью предлагаемых мер США 
будут лучше подготовлены,., что
бы справиться с чрезвычайной 
ситуацией которая может возник
нуть почти неожиданно.

С п о р т

В оргкомитете по проведению 
областной спартакиады

Состоялось заседание област
ного организационного комитета 
спартакиады по военно-приклад
ным видам спорта, посвященной 
40-летию ВЛКСМ.

Оргкомитет отметил, что в 
большинстве районов подготовка 
к спартакиаде развертывается 
медленно. В ряде районов еще не 
созданы оргкомитеты по прове
дению спартакиады. Решено в 
ближайшее время проверить ход 
подготовки к спартакиаде в Вок
зальном, Куйбышевском, Киров
ском, Кожевниковском, Шегар-

ском, Колпашевском, Асинов- 
ском, Туганском и Томском рай
онах.

Установлены призы для команд 
районов — победителей област
ной спартакиады. За первое ме
сто — диплом первой степени 
обкома ВЛКСМ и 3.000 рублей, 
за второе место — диплом вто
рой степени обкома по делам 
физкультуры и спорта и 2.000 
рублей, за третье — диплом 
третьей степени обкома ДОСААФ 
и 1.000 рублей.

Р. САМСОНОВ, 
член оргкомитета.

Печать и радио всех стран ми
ра продолжают широко комменти
ровать историческое решение сес
сии Верховного Совета СССР об 
одностороннем прекращении Со
ветским Союзом испытаний атом
ного и водородного оружия Ми
ровая общественность горячо 
приветствует новую мирную ини
циативу Советского государства.

В столице Румынской Народ
ной Республики — Бухаресте на 
заводах «Тимпурьной», им. Беру- 
та, в железнодорожных мастер
ских «Гривица рошие», на фабри
ках «Радио популар». «Флакэра 
рошие» и на многих других пред
приятиях состоялись многолюд
ные митинги. Выступавшие на 
митингах представители трудя
щихся в теплых словах выражали 
свою признательность Советскому 
Союзу, принявшему решение пре
кратить испытания атомного и во
дородного оружия. Они подчерки
вали историческое значение ини
циативы Советского Союза, рас
сматривая ее как новое доказа
тельство твердого стремления Со
ветского Союза к укреплению ми
ра во всем мире.

Во всех центральных румын
ских газетах печатаются высказы
вания рабочих, ученых, студентов, 
профсоюзных деятелей, в которых 
выражены мысли и чувства ру
мынского народа, приветствующе
го историческое решение СССР. 
Ректор Ясского политехнического 
института профессор Кристофор 
Симионеоку пишет в газете «Ро- 
мыниа либера»; Мы. деятели на
уки, приветствуем Постановление 
Верховного Совета СССР как ме
ру, открывающую благоприятные 
перспективы для достижения 
международного соглашения о за
прещении атомного и водородного 
оружия и тем самым открываю
щую широкий путь для развития 
науки и техники, поставленных на 
службу мира.

«Голос фактов» — так озагла
вил свою статью писатель акаде
мик Захария Станку в газете 
«Скынтейя». Мировая обществен
ность, пишет он. узнавшая о ре
шении СССР, требует от прави
тельств Соединенных Штатов 
Америки и Великобритании по
следовать примеру Советского 
Союза. Если этот великий шаг бу
дет сделан, то можно будет посте
пенно добиться ликвидации угро
зы термоядерной войны. Наш ми
ролюбивый народ благодарен Со
ветскому Союзу за его инициати
ву и поддерживает ее.

Влиятельный английский еже
недельник «Экономист», коммен
тируя решение Советского Союза, 
выступает за то, чтобы западные 
державы отказались от проведе
ния намеченных ими испытаний 
ядерного оружия при установле
нии «разумной системы инспек
ции». Журнал выражает опасе
ние, что если немедленно не бу
дет положен конец испытаниям 
ядерного оружия, то в гонку 
ядерных вооружений будут вклю
чаться все новые и новые стра
ны.

Стокгольмская газета «Ню даг» 
публикует высказывания ряда из
вестных деятелей Швеции по по
воду Постановления Верховного 
Совета СССР по вопросу об одно
стороннем прекращении Совет
ским Союзом испытаний атомного 
и водородного оружия. Писатель 
Таге Аурелль заявил, что реше
ние СССР вселило надежду и ра
дость. Писательница Муа Мартин
сон подчеркнула, что «решение 
Советского Союза, естественно, 
является такой вестью, которой 
должно радоватьоя все человече
ство».

Депутат риксдага г-жа И. Се- 
герстедт.Виберг заявила: «Я
надеюсь, что решение Советского 
Союза явится началом соглаше
ния между великими державами 
относительно отказа от атомного 
оружия. Вместе с тем оно будет 
способствовать отказу малых го
сударств от ядерного оружия». 
Профессор Гуннар Бесков сказал, 
что Постановление Верховного 
Совета СССР «представляет вели
колепную пропаганду, но пропа
ганду в правильном направлении. 
Я могу только надеяться, что за
падный мир ответит подобной же 
акцией пропаганды, что может 
оказаться началом ослабления 
международной напряженности и 
достижения соглашений».

Голландский комитет борьбы за 
запрещение испытаний атомного 
оружия провел в Амстердаме соб
рание. на котором выступили 
председатель комитета Де -Бок и 
член комитета голландский уче
ный-атомник Толхук. Они го
рячо приветствовали решение Со
ветского Союза о прекращении 
испытаний атомного и водородно
го оружия и выразили надежду, 
что этому примеру последуют 
другие державы, располагающие 
атомным оружием. Собрание еди
нодушно одобрило тексты теле
грамм Н. С. Хрущеву, Эйзенхауэ
ру, Макмиллану и премьер-мини
стру Голландии Дрейсу. В теле
грамме на имя Н. С. Хрущева ко
митет выражает свою признатель
ность за прекращение ядерных 
испытаний в Советском Союзе. В 
телеграмме Эйзенхауэру и Мак
миллану комитет настаивает на 
прекращении испытаний ядерного 
оружия в этих странах. В теле
грамме Дрейсу комитет просит 
его настаивать на немедленном 
прекращении атомных испытаний 
Англией и Соединенными Штата
ми.

Чрезвычайный и полномочный 
посол СССР в Италии С. П. Ко
зырев принял делегацию сторон
ников мира города Рима, которая 
передала заявление Римского ко
митета сторонников мира по слу
чаю принятия Верховным Сове
том СССР Постановления об од
ностороннем прекращении Совет
ским Союзом испытаний атомного 
и водородного оружия. В заявле
нии говорится, что жители города 
Рима приветствуют решение Со
ветского Союза как благородный 
и конкретный акт политики мира. 
«Мы знаем, — указывается в за
явлении, — что этот шаг придаст 
новые силы и большую уверен
ность сторонникам мира. Мы уве
рены, что этот пример может за
ставить другие атомные державы 
отказаться от смертоносных ис
пытаний и оказать содействие об
щему соглашению, которое приве
ло бы к разрядке напряженности 
и открыло бы перед человечест
вом длительный период мира». В 
заявлении выражается просьба 
передать Советскому правитель
ству чувства признательности и 
уважения жителей Рима.

Постановление сессии Верхов
ного Совета СССР об односторон
нем прекращении Советским Со
юзом атомных и водородных ис
пытаний встретило горячую под
держку широких народных масс 
Уругвая. Газета «Эль популар» 
поместила статью секретаря Ком
мунистической партии Уругвая 
Альберто Соареса, озаглавленную 
«Огромный вклад в дело мира».
В статье подчеркивается, что тру
дящиеся и народ Уругвая о боль
шим удовлетворением восприняли 
решение сессии Верховного Сове
та СССР, расценивая его как но
вый. огромный вклад в дело ми
ра. Под крупным заголовком

«Мероприятия Советского Союза 
горячо встречены нашим наро
дом» газета помещает высказыва
ния видных общественных деяте
лей страны, представителей науки 
и культуры Уругвая, руководите
лей профсоюзных организаций.

Большинство индийских газет 
различных политических направ
лений. видные общественные и 
политические деятели Индии рас
сматривают решение Советского 
Союза прекратить испытания 
ядерного оружия как важный 
вклад в дело разрядки междуна
родной напряженности. Как сооб
щает газета «Хиндустан тайме», 
старейший политический деятель 
Индии Раджагопалачария, высту
пая на многолюдном митинге в 
Мадрасе, высоко оценил решение 
Советского Союза. Он заявил, что 
другие державы, обладающие 
ядерным оружием, должны после
довать благородному и смелому 
примеру Советского Союза.

В журнале «Экономик ревью» 
опубликовано заявление председа
теля партии «Индийский нациб- 
нальный конгресс» Дхебара по 
поводу решения Советского Сою
за. В заявлении говорится: «Мы
должны приветствовать решение 
Советского правительства прекра
тить ядерные испытания... Совет
ский Союз сделал этот шаг, не 
дожидаясь общего соглашения по 
этому вопросу или общего согла
шения о разоружении. Что касает
ся Индии, то она уже в течение 
нескольких лет требует прекра
щения ядерных испытаний, имея 
в виду окончательный отказ от 
них. Поэтому мы особенно рады, 
что положено начало. Мы верим, 
что за этим последуют другие ша
ги».

Заявление Советского Союза об 
одностороннем прекращении
ядерных испытаний, подчеркнул в 
свою очередь видный деятель со
циалистической партии Брадзк 
Радж Сингх, приветствуется не 
только как жест доброй воли. Оно 
имеет гораздо большее значение, 
так как является шагом на пути к 
предотвращению третьей мировой • 
войны. Другие державы должны 
последовать этому примеру.

Агентство Индиа Пресс Эйджен. 
еи указывает в своем сообщении, 
что члены индийского парламента 
от ̂ различных политических пар
тий приветствовали решение Со
ветского Союза об одностороннем 
прекращении испытаний ядерного 
оружия. В их числе — Махавир 
Тьяги. Фируз Ганди, Иоахим Аль. 
ва и многие другие.

По сообщению газеты «Хинду
стан тайме», генеральный секре
тарь Коммунистической партии 
Индии Аджой Гхош заявил в Ам
ритсаре, что решение Верховного 
Совета СССР о прекращении 
ядерных испытаний является 
большим шагом, избавляющим 
человечество от ужаса.

Как сообщает издающаяся в 
Бангкоке газета «Каопап», гене
ральный секретарь таиландской 
партии экономистов Клеу Норапа- 
ти заявил, что решение прави
тельства СССР об одностороннем 
прекращении Советским Союзом 
ядещых испытаний свидетельст
вует о том, что эта страна дейст
вительно стремится к миру. Мы 
приветствуем заявление Советско
го Союза, сказал Норапати, и хо
тим, чтобы правительства Соеди
ненных Штатов и Англии после
довали этому благородному при
меру. В противном случае весь 
мир убедится в том, что заявле
ния правительств этих стран об 
их стремлении к миру — лживая 
пропаганда.

4 апреля. (ТАСС).

Воспрепятствовать атомному 
вооружению ФРГ!

Жалоба латино
американских стран 

на США
НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля. (ТАСС). 

Газета «Джорнэл оф коммерс» 
сообщает из Вашингтона, что эко
номический и социальный совет 
организации американских го
сударств (ОАГ) постановил пере
дать в ООН жалобу Мексики, 
Перу и Боливии на СШ А в свя
зи с тем, что США готовят закон 
о повышении ввозных пошлин на 
цветные металлы.

В решении говорится, что этот 
вопрос передается на рассмотре
ние ООН потому, что он затраги
вает интересы не только стран 
Латинской Америки, но и некото
рых других стран, как, например, 
Канады.

Представитель Мексики в ОАГ 
Луис Кинтанилья заявил, что 
увеличение Соединенными Шта
тами ввозных пошлин явится тя
желым ударом по мексиканской 
промышленности цветных метал
лов и пагубно скажется на поло
жении занятых в ней трудящихся.

БЕРЛИН, 4 апреля. (ТАСС). 
Как передает агентство АДН, в 
западногерманском городе Швенн- 
ингене состоялась демонстрация 
протеста против планов атомного 
вооружения бундесвера, в кото
рой приняло участие 5.000 рабо
чих. Демонстранты несли лозун
ги: «Хиросима предостерегает»,
«Прекратить испытания атомных 
бомб!», «Не гонка атомных воору
жений, а дружба народов!» и т. д.

Требование о проведении все
общей забастовки против планов 
атомного вооружения, разрабо
танных правительством ФРГ, бы
ло единодушно поддержано участ
никами митинга социал-демокра
тической партии в Шпейере, на 
котором присутствовало около 
700 человек. Выступивший на 
митинге депутат бундестага от 
СДПГ Бехерт осудил ,, правитель
ство Аденауэра за то, что оно 
своей политикой, ведущей к ката
строфе, угрожает существованию 
немецкого народа.

Участники заседания окружно
го женского комитета баварской 
организации объединения проф
союзов Западной Германии вы
ступили от имени 200 тысяч жен
щин, организованных в профсою
зы, против атомного вооружения 
бундесвера и призвали правитель
ство отказаться в интересах мира 
от этого шага.

Представители профсоюзной ор
ганизации металлургического за
вода «Вестфален-хютте» в Дорт
мунде выразили от имени 12 тыс. 
рабочих этого предприятия про
тест против милитаристских пла
нов правительства ФРГ. Атомное 
вооружение ФРГ, говорится в 
единодушно принятой резолюции, 
угрожает воссоединению Герма
нии. Поэтому в интересах всего 
немецкого народа необходимо вос
препятствовать этому.

По сообщению западногерман
ского агентства ДПА, в Гамбурге 
при содействии бургомист.ра Мак
са Брауэра создан комитет про
тив атомного вооружения, в кото
рый вошли представители обще
ственности города. Этот комитет 
сотрудничает с созданным 23 мар
та во Франкфурте-на-Майне ко
митетом «Борьбы против атомной 
смерти»

З а к р ы л а с ь
единственная в С Ш А 

ежедневная 
профсоюзная газета
НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля. (ТАСС). 

Прекратила свой выход единст
венная в США ежедневная проф
союзная газета «Лейбор дейли». 
Около шести лет ее издавал 
профсоюз типографских рабочих. 
Тираж газеты не превышал трех 
тысяч экземпляров.

Профсоюз неоднократно обра
щался за помощью к руководству 
АФ Т— КПП, которое, однако, 
проявило полную безучастность к 
судьбе газеты, нередко выступав
шей с критикой позиции предсе
дателя АФТ— КПП Мини и его 
заместителей.

«...Б странах капитала, в том числе и в США, постоянно имеет
ся^ большое число безработных— людей самых различных профес
сии...» (И, гачочЛ

— Разные профессии, но одно занятие..
(Фотохроника ТАСС).

Германии
НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля. (ТАСС). 

По сообщениям печати из Чика
го, американский совет борьбы за 
воссоединение Германии выступил 
с энергичным предупреждением о 
том, что вооружение Западной 
Германии ядерным оружием уве
личит опасность войны в Европе.

Совет, представляющий собой 
организацию американцев гер
манского происхождения, излага
ет свою точку зрения в меморан
думе, направленном им председа
телю сенатской подкомиссии по 
разоружению сенатору Г. Хэм
фри.

В меморандуме говорится, что 
гонка ядерного вооружения, про
исходящая между великими дер
жавами, и влияние этой гонки 
на проблему воссоединения Гер
мании. вызывают «возрастающую 
тревогу».

Совет заявляет, что он встрево
жен недавними прениями в гер
манском бундестаге, ибо западно- 
германское правительство «разъ
яснило, что новые германские 
вооруженные силы— бундесвер — 
будут, в конечном счете, снабже
ны атомным оружием».

Предоставление атомного ору
жия Западной Германии, говорит
ся в меморандуме, усилит поли
тические трения между обеими 
частями Германии и, следова
тельно, увеличит опасность войны 
в Европе. i

В меморандуме подчеркивается, 
что атомное вооружение Западной 
Германии «сделает воссоединение 
Германии невозможным» и поста
вит под серьезную угрозу успех 
совещания в верхах.

Вместо атомного вооружения 
Западной Германии совет предла
гает осуществить польский план 
создания безатомной зоны в Цен
тральной Европе.

По меньшей мере, как основа 
для переговоров, указывает совет, 
этот план дает возможность при
ступить к постепенному атомному 
разоружению путем создания в 
Центральной Европе зоны в со
ставе Польши, Чехословакии, Во
сточной Германии и Западной 
Германии, где не будет ядерного 
оружия. Позднее эту зону можно 
будет расширить.

МАТЧ-РЕВАНШ 
НА ПЕРВЕНСТВО МИРА 

ПО ШАХМАТАМ
Двенадцатая партия матча на 

первенство мира по шахматам 
была 3 апреля отложена с пре
имуществом на стороне М. Бот
винника. На второй день, не 
возобновляя игры, В. Смыслов 
признал себя побежденным в этой 
партии. Таким образом, счет мат
ча стал 7,5 : 4,5 в пользу экс
чемпиона мира.

Двенадцатой партией закончи
лась первая половина матча-ре- 
ванша,

(ТАСС).

Мастер
художественного

слова
В Томске состоялись творческие 

вечера заслуженного артиста рес
публики, лауреата Сталинской пре
мии Дмитрия Николаевича Журав
лева.

Журавлев — один из старейших 
советских чтецов, талантливый ар
тист, один из лучших интерпретато
ров поэзии Александра Блока. В ре
пертуаре артиста —- произведения 
Пушкина, рассказы Чехова, стихи 
советских поэтов.

Самое большое достоинство чтеца 
— его умение передать неповтори
мое своеобразие каждого произведе
ния, умение донести до слушателей 
«голос» писателя-художника, рас
крыть «душу» его творчества. Тех
ника артиста настолько совершен
на, что создается впечатление не
обыкновенной легкости чтения труд
нейшего текста.

Мастерски прочитаны были рас
сказы А. П. Чехова «На святках» 
и «Шуточка». Артист не просто 
рассказывает, он великолепно иг
рает персонажей рассказов.

Богатейшие оттенки голоса, вы
разительные жесты, мимика —все 
это помогает актеру создать цепь 
ярких, законченных образов.

Не будет преувеличением сказать, 
что «гвоздь» программы — чтение 
поэмы Блока «Двенадцать». Ар
тист в полную силу доносит 
страстный голос художника, зову
щего на расправу с «безродным 
псом» — миром старой России. 
Особенностью интерпретации поэмы 
артистом является публицистиче
ский накал, пафос утверждения, 
что, на наш взгляд, придает произ
ведению более современное звуча
ние. Артист, хорошо передает осо
бенности сложной ритмики блоков
ской поэмы, великолепную музыку 
ее стиха.

Солнечно, жизнеутверждающе 
прозвучали главы из октябрьской 
поэмы В. Маяковского «Хорошо!».

На своих творческих вечерах 
Д. Н. Журавлев встретился с кур
сантами военного училища, со сту
дентами университета. Артист вы
ступил по телевидению, встретился 
с артистами областного драматиче
ского театра и участниками драма
тического коллектива Дома ученых.

Ю . В И Н О Г Р А Д О В .

ИЗВЕЩЕНИЕ
7 апреля, в 7 ч. веч., в Томском 

горкоме партии для слушателей 
семинара по экономике строи
тельства состоится лекция на те
му: «Организация труда и зара
ботной платы в строительстве. 
Нормирование труда и внедрение 
прогрессивных норм».

Лектор — тов. Золотарев.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 6 апре
ля по области ожидается пере
менная облачность, по крайним 
юго-восточным районам слабый 
снег, по остальной территории — 
без осадков, ветер восточный, 
3— 7 метров в секунду, темпера

тура воздуха по крайним северо- 
восточным районам 4 — 9 граду
сов мороза, по остальной терри
тории — от 4 градусов мороза до 
1 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова
6 апреля — днем «В поисках 

радости», вечером — «Когда цве
тет акация».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 час. дня, вечернего — в 
8 час. вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

6 апреля — новый художест
венный фильм «На графских раз
валинах». Сеансы. 8-50, 10-20.
11- 50, 1-20, 2-50, 4-20. 5-50
7- 20 8-50. 10-20 11-50.

С 7 апреля— новая цветная ки
нокомедия «Девушка без адреса». 
Сеансы. 8-50, 10-35, 12-20, 2-05 
3-50, 5-35, 7-20, 9-05. 10-50.

Зал кинохроники.
6 апреля — новый цветной 

документальный фильм «Искус
ство, рожденное Октябрем». Се
ансы- 9, 10-10, 11-20, 12-30
1-40. 2-50 4, 5-10. 6-20. 7-30
8- 40, 9-50, 11.

С 7 апреля— новый докумен
тальный фильм «У китайских дру
зей». Сеансы: 9-00, 10-05,Л  1-10
12- 15 1-20, 2-25, 3-30, 4-35
5-40, 7-50, 8-55, 10-00.

Межсоюзному клубу требуют
ся: художник, баянист, помощник 
киномеханика.

Обращаться: г. Томск, Дворец 
труда, комната № 23. *

2 -2

Кинотеатр имени И. Черных.
6 апреля. Большой зал — '«На 

графских развалинах». Сеансы: 
9, 10-25, 1-50, 2-40, 4-05, 5-30.
6- 55, 8-20, 9-45, 11. Малый зал 
— «Миколка.паровоз». Сеансы: 
9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 
8-30, 10-20.

7— 8 апреля. Большой зал — 
«Девушка без адреса». Сеансы: 
9, 10-40, 12-20, 2-05, 3-45, 5-30,
7- 10, 8-55, 10-45. Малый зал—- 
«Полесская легенда». Сеансы: 
11-15 1 4 5-40, 7-20, 9, 10-35. 
Детский фильм «Веселая кару
сель». Сеансы: 9-30, 10-10, 2-35.

Т омская  с т у д и я

Воскресенье, 6 апреля
15.00. Для самых маленьких. 

«Веселые минутки». 15.20. Вои
нам Советской Армии. «Верный 
страж завоеваний Октября».
16.00. Киноочерк «Балтийцы у 
югославских друзей» 16.10. Му
зыкальное обозрение «Зарубеж
ные гастроли советских арти
стов». 19.00. Выступление моло
дежного эстрадного ансамбля.
20.00. Литературная передача 
«Кто назывался Козьмой Прутко
вым». 20.10. «Телевизионная не
деля». 20.20. Художественный 
фильм «Волочаевские дни».

Томскому областному аэроклу
бу ДОСААФ срочно требуются: 
техники самолетов, старший бух
галтер.

Обращаться г. Томск, ул. Ба
кунина, 4, отдел кадров.

В С Т У П А Й Т Е  В Д О Н О Р Ы ! *
Донорство в Советском Союзе является почетным Доно

ры, дающие кровь, сохраняют жизнь и здоровье сотням тысяч 
советских граждан и детей.

Здоровье доноров находится под строгим контролем вра- 
чей-специалистов.

Доноры, дающие свою кровь, получают денежное возна
граждение на дополнительное питание и день отдыха после 
сдачи крови.

Взятая у доноров кровь полностью и быстро восстанавли
вается.

Томский институт вакцин и сывороток принимает доноров 
мужчин и женщин в возрасте от 18 до 55 лет.

Запись доноров производится ежедневно, кроме воскресе
ний, с 9 часов утра до 5 часов вечера, на донорском пункте 
(Коммунистический проспект, 1, телефон 22-31).

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина. 13, телефоны: для справок 
37.77 и 42.44, пропаганды — 47.45, вузов, школ и культуры — 42.46,

(круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора—51-75, 
сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем—37.38 
бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.

ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов- партийной жизни— 
н 31.47, отдела информации — 51-61, зам зав. издательством — 52-23,
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